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Décision De sanchez sur le sahara occiDental:

 La classe politique espagnole parle de “scandale”

revirement De la position espagnole sur le sahara occiDental:

L’Algérie rappelle son ambassadeur

sahara occiDental:

 Le changement de position de Madrid, “une dérive dangereuse”

La classe politique 
espagnole s’est indignée 
du revirement de la 

position du gouvernement de 
Pedro Sanchez sur le conflit au 
Sahara occidental, la qualifiant de 
“scandaleuse” et de “contraire” à 
la position historique de l’Espagne 
et au droit international.    
Dans ce sens, la deuxième vice-
présidente du gouvernement 
espagnol, ministre du Travail 
et de l’Economie sociale, 
Yolanda Diaz, a déclaré qu’elle 
se démarquait totalement de 
la position de son supérieur, 
soulignant que “la position de 
l’Espagne vis-à-vis de ce dossier 
doit émaner d’un dialogue 
national, tout en tenant compte 
du droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, garanti par 
le droit international”.
De son côté, la dirigeante du 
groupe “Unidos Podemos” au 
sein de l’exécutif espagnol a fait 
part de son rejet de la position 
du Premier ministre qui va, selon 
elle, “à l’encontre de la position 
historique de l’Espagne sur le 
Sahara occidental”, réitérant son 
“engagement à défendre le peuple 
sahraoui et les résolutions de 
l’ONU et du Conseil de sécurité 
des Nations unies”.
Pour sa part, la secrétaire 

générale du parti “Podemos” et 
ministre des Droits sociaux, Ione 
Belarra, a rejeté la décision du 
gouvernement espagnol, notant 
que “la résolution du conflit au 
Sahara occidental doit se faire sur 
la base d’une solution politique, 
juste, durable et acceptable par 
toutes les parties, conformément 
aux résolutions du Conseil de 
sécurité qui consacrent le droit 
d’autodétermination du peuple 
sahraoui que l’Espagne doit 
respecter”.
La secrétaire aux Affaires 
internationales de “Podemos” et 
eurodéputée, Edoia Villanueva, 
s’est dit aussi contre la décision de 
Sanchez, affirmant que la “seule 
solution” pour le conflit au  Sahara 
occidental est “l’application du 

droit international qui garantit aux 
Sahraouis la liberté de décider de 
leur destin”.
S’exprimant dans le même 
sens, le porte-parole d’”Unidos 
Podemos” au Congrès, Pablo 
Echenique Robba, a souligné 
qu”’il se démarque de la nouvelle 
position de Sanchez”, relevant 
que “la présence du Maroc 
au Sahara occidental est une 
occupation militaire, en violation 
flagrante avec les droits humains 
de la population indigène”.
Emboitant le pas à Pablo 
Echenique, le porte-parole 
du groupe “Si Podemos” au 
Parlement des îles Canaries, 
Manuel Marrero, a qualifié les 
déclarations du Premier ministre 
espagnol de “scandaleuses”.

Il a affirmé que “soutenir la thèse 
du Maroc sur le Sahara occidental 
est une violation des résolutions 
des Nations unies”, préconisant 
“la tenue d’un référendum 
pour décider de l’avenir de 
ce territoire”, et regrettant “la 
capitulation de Sanchez devant le 
chantage marocain”.
Sanchez doit comparaître devant 
le Parlement
Dénonçant de son côté la décision 
du gouvernement de Sanchez, le 
“Parti populaire” en Espagne a 
demandé la “comparution” du 
Chef du gouvernement devant le 
Parlement.
“Le changement de la position 
du gouvernement vis-à-vis de 
la question du conflit au Sahara 
occidental est inacceptable. Le 
gouvernement n’a pas le droit de 
prendre une telle décision sans 
se concerter avec le principal 
parti d’opposition dans le pays”, 
a déclaré la coordonnatrice 
générale du parti, Cuca Gamarra, 
dans un communiqué, faisant 
observer que “ce revirement  
de position nuit à l’image de 
l’Espagne à l’international”.
Allant dans le même sens, le 
parti de centre-droit Ciudadanos 
a exigé, lui aussi, la comparution 
de Sanchez et du ministre des 
Affaires étrangères devant les 

députés.
“Sanchez et Albares doivent 
comparaître en toute urgence 
devant le Parlement pour 
s’expliquer sur les motifs 
d’une telle position”, affirme 
Ciudadanos, ajoutant que “la 
politique étrangère est un enjeu 
majeur”. 
Le chef du parti de gauche “Mas 
Pais”, Inigo Errejon, a également 
critiqué le changement de position 
du gouvernement, soulignant que 
l’Espagne “ne doit en aucun cas 
être une proie au chantage de la 
monarchie marocaine”.
De son côté, un porte-parole du 
parti “EH Bildu” basque au Sénat, 
Gorka Eligabarita, a estimé, 
après avoir dénoncé la nouvelle 
décision du gouvernement, 
que “le moment est venu 
pour que Madrid reconnaisse 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination”.
Le président de “Mas Madrid”, 
Pablo Gomez Perpinya, a 
considéré, quant à lui, que les 
déclarations de Sanchez sont en 
“violation flagrante” du droit 
international et des résolutions 
des Nations unies, soulignant 
que “ces déclarations nuisent 
gravement à la crédibilité de 
l’Espagne”.

L’Algérie a décidé 
le rappel de son 
ambassadeur à 

Madrid pour consultations, 
avec effet immédiat, suite aux 
déclarations des plus hautes 
autorités espagnoles constituant 
un “brusque revirement” de 
position concernant le dossier 

du Sahara occidental, indique 
samedi un communiqué du 
Ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger.
“Très étonnées par les 
déclarations des plus hautes 
autorités espagnoles relatives au 
dossier du Sahara occidental, 

les autorités algériennes, 
surprises par ce brusque 
revirement de position de l’ex-
puissance administrante du 
Sahara occidental, ont décidé 
le rappel de leur ambassadeur 
à Madrid pour consultations 
avec effet immédiat”, souligne le 
communiqué.

Le gouvernement de la 
République sahraouie 
(RASD) a vivement 

critiqué la nouvelle position 
exprimée vendredi par le 
gouvernement espagnol 
sur la question du Sahara 
occidental, la qualifiant de 
“dérive dangereuse” et contraire 
aux décisions de la légalité 
internationale.
“Le gouvernement de la 
République sahraouie et le 

Front Populaire de libération 
de Saguia El-Hamra et du Rio 
de Oro (Front Polisario) ont 
été informés avec étonnement, 
vendredi après-midi, du contenu 
des deux déclarations émises 
par l’occupant marocain et le 
gouvernement de la puissance 
administrante espagnole”, 
déclare la présidence sahraouie 
dans un communiqué publié par 
l’agence de presse SPS.
“La position exprimée par le 

gouvernement espagnol est 
absolument en contradiction 
avec la légalité internationale. 
Les Nations unies, l’Union 
africaine, l’Union européenne, 
la Cour internationale de justice, 
la Cour européenne de justice 
et toutes les organisations 
régionales et continentales ne 
reconnaissent pas la (prétendue) 
souveraineté marocaine sur le 
Sahara occidental”, précise la 
déclaration.
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algérie-chine : 
Convergence de vues concernant les questions d’intérêt commun

sahara occidental: 
Soutien aux efforts visant à cristalliser une solution durable et juste

Saïd Chanegriha en visite officielle à Doha

1727 ressortissants algériens ont traversé les frontières ukrainiennes 
vers la Pologne

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra et 
son homologue chinois, Wang Yi 
se sont félicités de la convergence 
de vues concernant les questions 
d’intérêt commun dont la 
question du Sahara Occidental, 
et du soutien mutuel indéfectible 
aux questions inhérentes à leurs 
intérêts fondamentaux et à leurs 
préoccupations majeures.
Lors de la visite de travail et 
d’amitié qu’effectue M. Lamamra 
en République populaire de Chine 
du 19 au 21 mars, à l’invitation 
de son homologue chinois, les 
deux parties ont échangé les 
vues de manière approfondie sur 
les relations algéro-chinoises 
et les questions régionales 

et internationales d’intérêt 
commun, lit-on dimanche dans la 
déclaration commune.   
Les deux parties ont souligné 
“la profondeur historique et 
le caractère stratégique global 
des relations algéro-chinoises” 
et exprimé “leur volonté 
de développer davantage 
les relations de partenariat 
stratégique global entre l’Algérie 
et la Chine au mieux des intérêts 
des deux pays”.
Ils ont également réaffirmé 
leur attachement au soutien 
mutuel indéfectible concernant 
les questions inhérentes à leurs 
intérêts fondamentaux et à leurs 
préoccupations majeures.
La partie algérienne a exprimé, 
dans ce sens, son attachement au 
principe de “la Chine unique” et 

son soutien à la position chinoise à 
l’égard des questions relatives aux 
droits de l’Homme, au Xinjiang 
et à Hong Kong, soulignant “la 
nécessité de veiller à éviter leur 
politisation ou utilisation comme 
moyen de pression dans les 
relations internationales”.
La partie chinoise a félicité de 
son côté la partie algérienne, à 
l’occasion de la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance 
de l’Algérie, exprimant “le 
soutien de la Chine aux efforts 
de l’Algérie visant à préserver sa 
sécurité nationale et sa stabilité”.
Elle a également salué 
“l’approche de développement 
adoptée par l’Algérie pour une 
relance économique globale”.           
Les deux parties ont convenu de 
“renforcer l’harmonisation entre 

les stratégies de développement 
des deux pays de manière globale 
tout en approfondissant la 
coopération au service des deux 
peuples”.
Selon la déclaration, les deux 
parties ont annoncé avoir abouti à 
un consensus sur “le plan exécutif 
pour la concrétisation conjointe 
de l’initiative de la Ceinture et de 
la Route”, qui sera signé “dans les 
plus brefs délais”.
Dans ce sens, la partie algérienne 

a salué les “avantages” de cette 
initiative qui tend à “consacrer 
les valeurs de coopération dans le 
cadre de la solidarité et du partage 
des bénéfices et acquis”.
De son côté, la partie chinoise 
a salué le soutien de l’Algérie 
à l’initiative de développement 
mondial et son adhésion au 
“groupe des amis de l’initiative 
de développement mondial”, 
sachant qu’elle compte parmi les 
premiers membres de ce groupe.

Par ailleurs, les deux 
ministres ont insisté sur 
“le règlement de la cause 

palestinienne conformément 
aux résolutions de la légalité 
internationale consacrant le 
droit du peuple palestinien 
à l’établissement d’un Etat 
indépendant sur les frontières 
de 1967 avec pour capitale Al-
Qods dans l’objectif d’instaurer 

la sécurité et la stabilité au 
Moyen-Orient dans le cadre 
du respect mutuel et des 
principes de justice et d’équité 
et de parvenir à un règlement 
politique et pacifique des autres 
crises dans la région, souligne le 
document.
La partie chinoise a félicité 
l’Algérie qui abritera le 
prochain Sommet arabe en 2022, 

exprimant son appui au “rôle 
positif de l’Algérie à la tête du 
Conseil de la Ligue arabe au 
niveau du Sommet notamment 
dans le renforcement de l’action 
arabe commune et face aux 
défis actuels que doit relever 
le groupe arabe dans plusieurs 
domaines”.
La Chine a salué “la contribution 
de l’Algérie au renforcement de 

la coopération collective entre 
les pays arabes et la Chine, 
notamment la préparation 
du prochain sommet sino-
arabe”, exprimant son appui 
au rôle “constructif et axial” 
de l’Algérie sur les scènes 
régionale et internationale.
Pour sa part, la partie algérienne 
a remercié la Chine pour son 
soutien permanent à la cause 

arabe juste, pour ses initiatives 

et propositions ainsi que pour 

ses efforts visant à trouver une 

solution juste et durable aux 

questions du Moyen-Orient”, 

aspirant à un rôle plus important 

de la Chine dans la préservation 

de la paix, de la sécurité et de la 

stabilité dans la région.

Le Général de Corps 
d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef 

d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
entame dimanche une visite 
officielle au Qatar, pour 
prendre part à la 7ème 
édition de l’Exposition et la 
Conférence internationale 
de Défense maritime 
“DIMDEX-2022”, qui s’ouvre 
lundi à Doha, indique un 
communiqué du ministère de 

la Défense nationale (MDN).
“Sur invitation de M. le Général 
de Corps d’Armée Salem Ben 
Hamad Al Akeel Al Nabet, 
Chef d’Etat-Major des Forces 
armées qataries, M. le Général 
de Corps d’Armée Chanegriha 
Saïd, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire, 
entame une visite officielle, à 
partir d’aujourd’hui 20 mars 
2022, au Qatar, pour prendre 
part à la 7ème Edition de 
l’Exposition et la Conférence 

internationale de Défense 
maritime +DIMDEX-2022+, 
qui sera organisée à Doha du 
21 au 23 mars 2022”, précise 
la même source.
“Cette visite, qui s’inscrit dans 
le cadre du renforcement de 
la coopération entre l’Armée 
nationale populaire et les 
Forces armées de l’Etat du 
Qatar, permettra également aux 
deux parties d’examiner les 
questions d’intérêt commun”, 
ajoute le communiqué.

Un total de 1727 
ressortissants algériens 
ont traversé les frontières 

ukrainiennes vers la Pologne, 
ce qui représente l’ensemble 
des membres de la communauté 
algérienne inscrits auprès 
des services consulaires de 
l’ambassade d’Algérie à Kiev, 
a indiqué samedi le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
“Poursuivant le suivi de la 

situation des membres de la 
communauté nationale en 
Ukraine et dans les pays voisins, le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger porte à la connaissance 
de l’opinion publique que 
le nombre d’Algériens qui 
ont traversé les frontières 
ukrainiennes vers la Pologne a 
atteint 1727 ressortissants au 
17 mars 2022, ce qui représente 
l’ensemble des membres de la 
communauté inscrits auprès 

des services consulaires de 
l’ambassade d’Algérie à Kiev”, 
a précisé un communiqué du 
ministère.
En sus de la première opération de 
rapatriement organisée le 3 mars 
dernier, le ministère a affirmé que 

“les autorités algériennes sont 
attachées à garantir la sécurité 
des membres de la communauté, 
les ambassades de l’Algérie en 
Pologne, en Roumanie et en 
Hongrie ayant mobilisé tous 
leurs moyens pour une prise en 

charge optimale des ressortissants 
algériens qui ont pris contact avec 
leurs services”.
Concernant le défunt Talbi 
Mohammed Abdel Monaim, le 
ministère des Affaires étrangères 
a expliqué que “la conjoncture 
exceptionnelle et délicate dans 
la ville de Kharkiv empêche 
le rapatriement de la dépouille 
du défunt”, assurant de la prise 
en charge de ce cas lorsque les 
conditions s’y prêtent.
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BéJaia/séisme:

 Neuf blessés légers, dégâts minimes

Une délégation ministérielle au chevet des blessés à Bejaia

séisme De BeJaia:

 L’Etat ne ménagera aucun effort en cas de catastrophes

Le séisme qui a frappé 
la ville de Bejaia et 
ses environs, d’une 

magnitude de 5.5 sur l’échelle 
de Richter, samedi en fin de 
matinée, a fait neuf blessés 
légers dont deux femmes en état 
de choc et de dégâts matériels 
minimes, selon un dernier bilan 
de la Protection civile.
Neufs blessés légers ont été 
reçus à l’hôpital dont deux 
femmes en état de choc, habitant 
les quartiers de Taasesst et 
Tobbal, deux étudiants à la 
résidence universitaire de Targa-
Ouzemmour, suite à des chutes 
survenues après s’être précipités 
à fuir leurs chambres et les autres 
touchés de façon bénigne par des 

éclats de construction.
Aucun immeuble ne s’est 
effondré, selon le CTC, qui 
n’a enregistré, que des dégâts 
bénins aux constructions comme 
des  fissures dues aux mauvais 
travaux de maçonnerie, souligne 
son directeur Allaoua Moulai.
Le bilan de la Protection civile 
fait état, entre autres choses, 
de craquelles importantes sur 
les murs du premier étage de la 
clinique de maternité de Targa-
Ouzemmour, de l’apparition 
de fortes fendilles, dans un 
immeuble à la cité Tobbal, au 
centre-ville, et l’effondrement 
partiel d’un mur d’un immeuble 
en construction dans le quartier 
d’Amariou, a proximité de 

l’hotel Chrea.
La situation à El-kseur, 28 
km à l’ouest de bejaia, a été 
marquée par la fragilisation 
sans conséquences de quelques 
habitations, notamment au 

quartier de Ain Lahlou, signale 
la protection civile.
Pour sa part, la cellule de crise 
de la municipalité de Bejaia 
a enregistré une vingtaine de 
familles, résidentes dans les vieux 

quartiers de la ville, nécessitant 
un déménagement rapide en 
raison de la fragilisation de leur 
domiciles, déjà ébranlés lors du 
séisme de mars 2021. Certains 
ayant été classés en zone orange.
La secousse qui a été ressentie, 
même dans les wilayas 
limitrophes, notamment Jijel, 
a aussi généré des dégâts, tout 
aussi légers.
Finalement, le bilan , dans un 
premier constat, a été moins 
important que celui du dernier 
tremblement, il y’a une année 
presque jour pour jour, et qui a 
ébranlé plus de 2000 foyers et une 
foule de bâtiments administratifs 
et scolaires avec une magnitude 
presque aussi identique.

Une délégation 
ministérielle est arrivée 
samedi après-midi à 

Béjaia pour s’enquérir, sur 
instruction du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de l’état de santé 
des blessés du séisme qui a 
secoué plus tôt dans la matinée, 
la région et témoigner de la 
solidarité du gouvernement à 
leur endroit et celui de tous les 
habitants de la wilaya.
La délégation, composée 
respectivement de Kamel 
Beldjoud, ministre de l’intérieur, 
des collectivités locales et de 
l’aménagement du territoire, 
Abderrahmane Benbouzid, 
ministre de la santé et Kaouter 

Krikou, ministre de la solidarité 
nationale, de la famille et de 
la condition de la femme, 
s’est rendue, dès son arrivée, 
à l’hôpital Khelil Amrane qui 
avait accueilli l’essentiel des 

victimes dont la majorité a quitté 
l’établissement après avoir reçu 
les soins nécessaires.
Au total, 30 blessés ont 
transité par ses structures dont 
seulement 03 sont encore gardés 

en observation.
Hormis un blessé grave et qui 
fera l’objet d’une intervention 
chirurgicales, les deux autres 
quitteront l’hôpital rapidement, 
a soutenu Abderrahmane 
Benbouzid après discussion 
avec le staff médical en place, 
qui est composé a-t-il dit “de 
médecins très compétents”.
Faisant la comparaison avec 
le séisme survenu le 18 mars 
2021 au même lieu d’une 
amplitude de 6.0 sur l’échelle 
Richter, le ministre s’est réjoui 
de l’ampleur réduite de cette 
dernière secousse, qui n’a pas 
généré de conséquences aussi 
grave malgré son intensité (5.5 
sur l’échelle Richter) qu’il 

s’agisse de personnes blessées 
ou des dommages déplorés.
Il a souligné que tous les dégâts 
ainsi enregistrés ce samedi 
seront réparés et pris en charge, 
laissant le soin à la cellule de 
crise de la wilaya d’en faire un 
bilan exhaustif et de déterminer 
pour se faire, les moyens à 
mettre en œuvre.
La délégation en a profité 
durant cette visite d’urgence, de 
discuter avec les blessés et de 
passer en revue l’état de certaines 
structures atteintes, notamment 
la clinique de maternité de Targa 
Ouzemmour dont le service de 
chirurgie pédiatrique a souffert 
de quelques dommages pour le 
moins bénin.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud 
a affirmé, samedi à Béjaia, que 
l’Etat ne ménagera aucun effort 
face aux catastrophes quelle 
qu’en soit la nature, appelant 
les responsables locaux à se 
mobiliser jour et nuit pour parer à 
toute urgence.
“L’Etat ne ménagera aucun effort 
face aux catastrophes quelle 
qu’en soit la nature”, a indiqué 
M. Beldjoud dans une déclaration 
à la presse lors d’une visite 
d’inspection à Bejaia, appelant 
les responsables locaux à se 
mobiliser jour et nuit pour parer à 
toute éventuelle urgence.
Le ministre de l’Intérieur était 
accompagné du ministre de la 
Santé, Abderrahmane Benbouzid 
et de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouter 
Krikou.
La délégation s’est immédiatement 

rendue à Béjaia sur instruction 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune pour 
constater les conséquences de 
cette secousse tellurique ressentie 
par les habitants de la wilaya et 
des wilayas limitrophes, a-t-il fait 
savoir.
“Heureusement”, aucune perte 
humaine ou matérielle n’est 
à déplorer malgré l’intensité 
de la secousse, a poursuivi M. 
Beldjoud.
Dans ce sillage, le ministre a fait 
état de 30 blessés légers évacués 
vers l’hôpital de Bejaïa dont 27 
ont rejoint leurs familles.
Et d’ajouter “le wali de Béjaia 
a été immédiatement chargé de 
constituer une cellule de crise 
pour suivre la situation sur 
tout le territoire de la wilaya en 
dépêchant les techniciens et les 
services de la Sûreté nationale. 
Un numéro vert a été mis à la 
disposition des citoyens pour 
prendre en charge immédiatement 
leurs préoccupations”.

Le ministre a rappelé avoir 
constaté quelques fissures 
survenues au niveau de trois (3) 
immeubles dont une polyclinique 
et une cité universitaire, assurant 
que les dégâts seront pris en 
charge “de manière urgente”.
Appelant les responsables locaux, 
élus et administrateurs, à une 
“mobilisation de jour comme de 
nuit pour parer à toute urgence”, 
M. Beldjoud a rappelé la secousse 
tellurique enregistrée vendredi 
soir à Médéa qui n’a causé 

fort heureusement aucun dégât 
matériel ou humain.
Les citoyens sont eux aussi 
appelés à suivre une formation 
pour prêter assistance en cas de 
catastrophes, a-t-il dit, faisant état 
d’un travail en cours dans ce sens 
en coordination avec les services 
de la Direction générale de la 
protection civile.
Pour sa part, le ministre de la 
Santé a tenu à rassurer sur l’état 
de santé des citoyens hospitalisés 
actuellement, relevant qu’ils 

devront quitter dimanche l’hôpital 
après de simples chirurgies 
orthopédiques.
De son côté, Mme Krikou a 
affirmé que le secteur de la 
solidarité nationale a marqué sa 
présence dès les premiers instants, 
en ce sens que des instructions 
avaient été données à la directrice 
locale pour l’installation d’une 
cellule pour la prise en charge 
psychologique des victimes en 
coordination avec la société 
civile. Des cellules de proximité 
veillent actuellement, a-t-elle 
dit, à la prise en charge des cas 
de panique et de peur chez les 
citoyens.
Une secousse tellurique de 
magnitude 5.5 sur l’échelle de 
Richter a été enregistrée samedi à 
10h59 dans la wilaya de Bejaia, 
a annoncé le Centre de recherche 
en astronomie astrophysique et 
géophysique (CRAAG).
L’épicentre de la secousse a été 
localisé à 28 km au nord-est de 
Cap Carbon.
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ramadhan :
Les produits agricoles et les viandes disponibles 

et à des prix acceptables

Organisation de 1200 marchés “El Rahma”
 en vue de sauvegarder le pouvoir d’achat

L’Algérie célèbrera lundi la journée internationale 
des forêts

Le ministre de l’Agriculture 
et du développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a rassuré, dimanche, sur 
la disponibilité en “quantités 
suffisantes” des différents 
produits agricoles ainsi que des 
viandes blanche et rouge en 
prévision du mois de Ramadhan, 
précisant que des dispositions 
ont été prises pour assurer leurs 
distributions à travers les marchés 
de proximité.
“Les produits agricoles, les 
différentes viandes et la poudre 
de lait seront disponibles en 
quantités suffisantes et à des prix 
acceptables durant le Ramadhan”, 

a affirmé M Henni lors de son 
intervention sur les ondes de la 
Radio nationale.
Dans ce contexte, le ministre 
a ajouté que des dispositions 

ont été déjà prises notamment 
l’opération de déstockage de 
15.000 tonnes de pomme de terre 
lancée pour stabiliser le prix et 
faire face la spéculation.

“La vente directe de la pomme 
de terre de l’agriculteur au 
consommateur au prix de 60 
dinars (DA) le kilogramme 
sera maintenue durant le mois 
de Ramadhan pour éviter toute 
spéculation ou augmentation 
des prix”, a-t-il fait savoir, tout 
en précisant que cette filière 
sera réorganisée pour éviter les 
périodes de soudure (octobre et 
mars) durant lesquelles les prix 
augmentent.
Pour ce qui est de la filière 
avicole, M Henni a évoqué la 
signature d’une convention-
cadre entre le Conseil national 
interprofessionnel de la filière 

avicole (CNIFA) et l’Office 
national des aliments du bétail 
(ONAB) en vue d’assurer la 
disponibilité des viandes blanches 
à des “prix raisonnables”.
Cette convention permettra, selon 
lui, de fixer le prix final du poulet 
qui sera proposé au citoyen au 
prix de 330 DA le Kilo.
Il a affirmé également que le 
ministère travaille actuellement 
pour trouver une solution 
alternative liée aux prix élevés des 
produits destinés à l’alimentation 
des volailles (maïs et soja) sur 
les marchés mondiaux soulignant 
que l’Algérie a déjà entamé la 
production du maïs fourrage.

M Henni a assuré, en 
outre, que durant le 
mois de Ramadhan 

un nombre de 160 points de 
vente (de viandes et de volaille) 
et 500 autres points de vente 
des produits laitiers et dérivés 
seront assurés par les entreprises 
publiques (Alviar, Onab, Giplait 
et Frigomedit ).
En plus de ces points de vente, 
il est prévu l’organisation de 
1200 marchés “El Rahma” 
durant le Ramadhan en vue de 
“sauvegarder le pouvoir d’achat 
du citoyen”, a expliqué M Henni.
S’agissant de la disponibilité 
des céréales, notamment du blé 
dur, le ministre de l’Agriculture 
a précisé que le pays détient un 

“stock suffisant jusqu’à la fin 
de l’année 2022”, ajoutant que 
“le stock du blé tendre suffira 
jusqu’au mois d’août 2022”.
“En plus de la production 
nationale de céréales, les 
approvisionnements seront 
honorés par les fournisseurs 
traditionnels de l’Algérie”, a-t-il 
également indiqué.
A ce propos, M Henni a évoqué 
aussi les capacités de stockage 
dont dispose le pays pouvant 
atteindre les 66 millions de 
quintaux.
“Le pays dispose d’espaces de 
stockage suffisants dépassant 
les 44 millions de quintaux. 
Avec l’apport des capacités 
de stockage au niveau des 

minoteries et des semouleries 
(privées), ces capacités 
s’élèveront à 66 millions de 
quintaux”, a-t-il fait savoir.
Pour la filière lait, le ministre 
a affirmé que le pays détient 
actuellement un stock suffisant 
de poudre de lait. “Nous avons 
engagé une mesure pour assurer 
une meilleure distribution du lait 
en sachet subventionné à travers 
l’ensemble du territoire et surtout 
dans les zones d’ombres”, a-t-il 
précisé.
S’agissant de la production 
de semences, il a déclaré que 
l’Algérie compte produire ses 
propres semences et développer 
cette activité sur une période 
de 4 année à travers la culture 

“in-vitro” de manière à réduire 
les importations et de ne plus 
dépendre de l’étranger.
“Jai reçu des instructions du 
Premier ministre pour remettre 
en état la banque de germes 
animale et végétales qui sera 
inaugurée le mois de mai 
prochain”, a annoncé M Henni.
Au sujet de la préservation de 
l’espace forestier, il a expliqué 
que de larges mesures ont été 
prises pour éviter les feux de 
forêts à l’aide de “l’intervention 
immédiate des drones pour 
lancer des alertes précoces sur 
des incendies en plus du travail 
continu pour raviver le massif 
par la plantation d’un grand 
nombre d’arbres”.

L’Algérie célèbre lundi la 
journée internationale 
des forêts sous le thème 

“Les forêts, une production et 
une consommation durables”, a 
indiqué dimanche la Direction 
générale des forêts (DGF) dans 
un communiqué.
Cet évènement mondial, qui 
sera célébrée par la DGF au 
niveau de la forêt de Bainem 
(Alger), sous le patronage 
du ministre de l’Agriculture 
et du développement rural, 
sera consacré à l’information 
et la sensibilisation sur les 
avantages précieux de l’arbre 
sur le plan économique, social et 
environnemental et les dangers 
de la déforestation, a précisé la 
même source.
A cette occasion, des journées 
seront également organisées à 

travers tout le territoire national, 
symbolisant ainsi l’intérêt 
qu’accorde l’Algérie à la 
préservation et au développement 
de son patrimoine forestier, a 
ajouté le communiqué.
L’ensemble des conservations 
des forêts ont prévu diverses 
manifestations éducatives pour 
cette journée.
Parmi ces activités prévues, 
en partenariat avec la société 
civile, les établissements 
éducatifs et les collectivités 
locales, des expositions de 
photos et projection de films, des 
plantations à l’intérieur des écoles 
et à proximité des établissements 
scolaires, ainsi que des visite sur 
les sites de reboisement.       
Selon les données de la DFG, la 
superficie forestière de l’Algérie 
est l’une des plus faibles d’Afrique 

avec 4,1 millions d’hectares.
Afin d’accroitre les surfaces des 
forêts, des experts encouragent 
vivement l’ouverture du secteur 
forestier aux opérateurs privés 
pour créer leurs propres espaces 
forestiers.
Actuellement, les forêts et la 
nappe à Alfa sont en état de 
stress continuel vis-à-vis de 
la sécheresse et sont soumises 
en permanence aux pressions 

multiples qu’exercent l’homme et 
son bétail, a alerté la DGF. 
“La forte présence humaine 
autour et à l’intérieur des 
massifs forestiers, la pauvreté 
et le chômage qui conduisent 
les habitants à commettre des 
délits forestiers pour pouvoir 
subvenir à leurs besoins 
primaires sont autant de facteurs 
qui fragilisent ces espaces”, 
a-t-elle mentionné en évoquant 

“la coupe et la vente illicites de 
bois, la fabrication de charbon 
pour les rôtisseries à partir du 
chêne en plus de la présence des 
carrières d’extraction de pierres 
et des stations de concassage à 
l’intérieur des massifs”.
D’autre part, la DGF met en 
avant la contribution du secteur 
des forêts dans l’amélioration des 
revenus des populations rurales et 
la création d’emplois.
“Les emplois directement générés 
sont importants soit une moyenne 
de 60.000 équivalents emplois 
permanents/an”, a-t-elle indiqué.
A cela s’ajoutent les agents 
permanents qui sont employés 
par les entreprises de réalisation 
et les emplois induits par la 
transformation du bois tant au 
niveau des grosses entreprises 
que des petits artisans.
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annaBa /  apW 
Trois Commissions de l'APW 

du tourisme, agriculture, l'eau 
et la pêche en visite

annaBa /apc 
36 milliards de centimes  
de redevances  impayées

 par les locataires des marchés

annaBa / criminalité
Arrestation de 148 personnes par la sûreté de la daïra d’El Bouni   

annaBa / sinistre
Trois personnes blessées dont un nouveau-né dans une explosion 

d’une bonbonne à gaz butane 

Le bilan mensuel des 
activités de la sûreté 
de la daira d’El Bouni, 

couvrant la première quinzaine 
du mois de Mars 2022, fait 
état de plusieurs opérations de 
police effectuées par le corps 
policier. Ces  opérations se 
sont  traduites par l’arrestation 
de 148 personnes, dont 17 pour 

possession d’armes blanches 
prohibées, 27 pour  possession 
de  psychotropes, 54 objets 
d’un avis de recherche par la 
police, 33 individus pour vol et 
cambriolage de biens et enfin 17 
autres pour agression et divers 
délits commis. Par ailleurs, les 
mêmes éléments ont saisi et 
récupéré deux véhicules. Un 
appel au civisme des citoyens a 

été lancé par les représentants 
des forces de l’ordre qui 
ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir 
le 17 et le 15 48 afin de signaler 
tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

L’assemblée populaire de la wilaya 
d’Annaba (APW) vient d'établir 
sa feuille de route en perspective 

de la tenue de sa première assemblée. C'est 
dans ce cadre que les trois commissions 
de l'Agriculture, du tourisme et celle 
de la préparation estivale ont effectué, 
depuis hier dimanche, des visites pendant 
trois jours jusqu'au 23 mars à travers les 
différents secteurs, a-t-on officiellement 

appris. Les élus vont donc se déplacer 
à travers les différentes communes 
balnéaires, notamment Annaba, Seraidi, 
Chetaibi et El Bouni (Sidi Salem), afin 
de s’enquérir de l'état des lieux et relever 
les insuffisances constatées d'une manière 
générale ainsi que les contraintes qui 
entravent la bonne marche de ces secteurs. 
Sur le terrain, les élus vont donc écouter les 
explications fournies par les responsables 
concernés des secteurs et faire ainsi une 
évaluation de l’état des lieux.

Le P/APC d’Annaba Youcef 
Chouchen  a révélé à notre quotidien 
que la hausse des droits de location  

concerne seulement  les kiosques du cours  
de la Révolution, dont le prix de location 
est passé de 12.000 DA à 24.000 DA/mois. 
Le premier responsable de la commune 
d’Annaba  a profité de l'occasion pour 
révéler  que 36 milliards de centimes   
constituent  des redevances  non payées, 
à la suite du défaut de paiement des 

locataires des magasins et des  stands  du 
marché,  qui s’obstinent à ne pas honorer 
les redevances de loyer, soulignant que 
parmi eux n’ont pas payé le loyer depuis 
11 années, est-ce normal s’interrogera-t-il 
? Tandis que d’autres ont sous-loué leurs 
commerces à des prix très élevés. Dans 
un autre   contexte, le maire a donné le 
choix à cette catégorie de commerçants 
entre payer les droits de location ou se 
voir retirer leurs permis  d’exploitation  et 
proposer ces commerces et box en location 
aux enchères.

La circonscription 
Benaouda Benmostefa 
(Ex-Draa Errich) a 

été secouée le 19 Mars 2022, 
par une violente explosion 
de gaz, survenue au niveau 
d’une habitation rurale. Les 
éléments de la protection 
civile d’Oued El Aneb sont 
vite intervenus pour maitriser 
l’incendie et sauver les 
occupants de cette habitation. 
Malheureusement trois 
personnes  dont un nouveau-
né de six (6) mois   ont été 
victimes de cet accident, 

grièvement blessés, avec 
des brulures du 3ème degré, 
au niveau des mains. Les 
victimes ont été  transférées 
directement au service des 
urgences de l’hôpital Ibn 
Sina, afin de recevoir les 
soins nécessaires. L'explosion 
est due à une fuite provenant 
d'une bouteille de gaz butane. 
La déflagration de cette 
dernière a provoqué une 
panique dans le voisinage, les 
habitants ont eu plus de peur 
que de mal. Une enquête a été 
diligentée pour déterminer les 
circonstances exactes de cet 
incident.  

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula
Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia
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annaBa / célébration du mois 
de “mars bleu” : 

Contre le cancer colorectal : 
L’association ‘’ALISC’’ organise 

une randonnée pédestre

annaBa / transformation 
Le P/APC d’Annaba encourage 
le recyclage et la valorisation 

des déchets en carton

setiF :
 Réinhumation des restes de huit chouhada dans le cimetière 

d’Ouled Ayad

guelma / contrôle qualité 
Saisie des marchandises non conformes et autres impropres à la

consommation

Dans le cadre de la 
poursuite des différentes 
activités commerciales 

au niveau du territoire de la 

wilaya, dans le but de protéger 
le consommateur, et suite aux 
sorties sur terrain organisées par 
les services de la police relevant 
de la sureté nationale de la ville, 
et en étroite collaboration avec 

la direction du commerce, une 
quantité de marchandises non-
conformes a été saisie.
En effet, il s’agit de 15 boites des 
compléments alimentaires, qui ne 
comportent pas d’étiquetage,  177 

unités des produits cosmétiques 
importées dont le marquage à 
l’importation ne figure,  15 kg 
de viande rouge impropre à la 
consommation.
Toutes les mesures judiciaires 

nécessaires ont été prises à 

l’égard des contrevenants. Ces 

opérations visent à sécuriser les 

marchés surtout à l’approche du 

mois sacré de ramadhan.

L’ association ‘’ALISC’’ célèbre à 
l’instar des autres associations 
dans le monde, le mois de “mars 

bleu” placé sous le signe de la mobilisation 
contre le cancer colorectal pour sensibiliser 
aux dangers de cette pathologie qui touche 
un grand nombre de personnes et sur 
l’importance du dépistage précoce et de 
son traitement. A cette occasion, la dite 
association organise en collaboration avec 
CAPFUN Seraidi une randonnée pédestre 
au niveau de la montagne de Seraïdi le 
26 mars 2022. L’Association depuis sa 
création ne cesse de tout mettre en œuvre 
pour sensibiliser et aider les malades. 
Ainsi, elle va consacrer les revenus de la 
randonnée pour aider les malades.
Dans le même sillage  une campagne de 
sensibilisation pour le dépistage précoce 
du cancer du côlon sera organisée. Notre 
source a fait savoir que cette campagne de 
sensibilisation s’inscrit dans le cadre de 
la manifestation de mars bleu consacrée 
pour la promotion du dépistage du cancer 
colorectal qui est le 2ème cancer le plus 
fréquent chez les femmes après le sein.
Le dépistage précoce concerne les 
personnes âgées entre 50 et 74 ans, a 
indiqué notre source en signalant qu’il 

s’agit d’un test immunologique de 
détection de sang occulte dans les selles.
Selon la même source, les causes de cette 
maladie en plus des antécédents familiaux, 
le surpoids, l’inactivité physique, 
l’alimentation riche en graisses animales 
et la consommation du tabac.

La récupération des déchets est 
une activité très  importante pour 
l’économie et une véritable source 

d’énergie pour le pays. La récupération, 
la valorisation et le recyclage du  carton 
permettra aux entreprises spécialisées 
d’engranger des revenus supplémentaires 
et de contribuer à la propreté de 
l’environnement pour la wilaya d’Annaba 
a déclaré le P/APC d’Annaba. Ce dernier 
a fait savoir que le sujet de la récupération 
des déchets en carton,  a fait couler 
beaucoup d’encre ces derniers jours où il  a 
révélé qu’un investisseur avait  pris attache  
avec l’APC, il y a quelques jours, pour 
qu’il assure le monopole  du  processus de 

récupération des cartons dans la commune,  
mais le P/APC a décliné cette offre, 
sachant que des jeunes qui ont lancés  des 
projets dans le cadre de l’agence “Anad”, 
ont le droit d’exercer dans ce domaine, 
soulignant que cette activité doit garantir 
des revenus financiers à la commune 
d’Annaba, et  le P/APC  a indiqué qu’il 
ne fallait pas se contenter seulement de 
l’activité de  récupération, mais également 
d’opérer le recyclage des déchets en 
carton  comme cela se passe dans d’autres 
pays. Enfin, Youcef chouchen a insisté 
sur la nécessité de laisser les jeunes et les 
investisseurs porteurs de projets travailler, 
à savoir des projets d’utilité pour le bien-
être de la a commune d’Annaba en lui 
assurant des revenus supplémentaires.

Les restes de huit (8) 
chouhada ont été 
réinhumés, samedi, 

dans le nouveau cimetière des 
martyrs d’Ouled Ayad, dans la 
commune de Hammam Guergour 
(Nord de Sétif) en présence des 
autorités civiles et militaires et de 
moudjahidine, à l’occasion de la 
célébration du 60ème anniversaire 
de la fête de la Victoire.
Sur les huit chouhada réenterrés, 
dont les restes ont été exhumés 
en mars 2021, un seul a pu être 
identifié comme étant Smail 
Kalaî, tombé au douar ‘’Madjen 
El Ma’’ près d’Ouled Ayad en 

1959.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, le vice-président 
de l’assemblée populaire 
communale de Hamam Guergour, 
Fayçal Betka, a précisé que 
certains de ces chouhada sont 
morts dans un refuge à Madjen 
Essahel dans la montagne de 
Ouled Ayad qui servait de lieu 
pour la couture des tenues et le 
stockage des denrées de l’Armée 
de libération nationale.
Le site a connu un génocide 
perpétré en 1957 par les forces 
de l’occupation suite à leur 
incapacité d’y pénétrer.

Selon le même intervenant, 
certains chouhada, dont Smail 
Kalaî, sont tombés au douar 
Madjen El Ma qui a été le théâtre 
en 1959 d’une bataille durant 
laquelle les forces coloniales 
françaises ont eu recours au 
napalm.
L’opération de réinhumation du 
chahid Smail Kalaî s’est déroulée 
en présence de sa fille hadja 
Fatima qui a exprimé sa fierté 
envers son père, affirmant ne pas 
bien s’en souvenir du fait de son 
jeune âge à l’époque.
Selon le même élu, la commune 
de Hammam Guergour relevant 

de la zone 1 de la wilaya III 
historique a connu plusieurs 
batailles féroces contre les forces 
de l’occupation française dont 
celle de Fertla au douar Aïchoune, 
la bataille de Madjen Essahel à 
Ouled Ayad ou encore celle de 
Azzelaf à Oued Sebt.
Lors des festivités 
commémoratives du 60ème 
anniversaire de la fête de 
la Victoire, il a été procédé 
également à l’inauguration 
d’une auberge de jeunes dans la 
commune de Hammam Guergour 
d’une capacité de 20 chambres, 
60 lits et 4 pavillons, une salle de 

jeu, un pavillon pour les invités, 

un autre pour les personnes aux 

besoins spécifiques en plus d’une 

terrasse avec vue sur la ville.

L’occasion a donné lieu aussi à la 

visite de la zaouïa Sidi El Djoudi 

et la distinction de membres 

de la famille révolutionnaire 

et de plusieurs travailleurs 

des communes de Hammam 

Guergour et Draa Kebila au cours 

d’une cérémonie tenue dans la 

station thermale de Hammam 

Guergour.

Sihem ferdjallah

Sihem ferdjallah

Douakha.Z
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Onze (11) femmes ayant 
participé au concours des 
écrivaines et poétesses 

d’expression arabe et amazighe, 
dédié à la créativité des femmes 
au foyer, ont été primées à 
Ghardaïa, a-t-on appris dimanche 
dernier des organisateurs.
Initié annuellement par la radio 
locale, en collaboration avec 
un sponsor local qui requiert 
l’anonymat, en vue d’encourager 
les diverses œuvres poétiques, 
littéraires et autres essais, écrits 
soit en arabe ou en variante 
amazighe locale, n’ayant pas 
fait l’objet d’une publication 

auparavant, que ce soit en 
version imprimée ou numérique, 
ce concours a pour objectif de 
révéler les talents des femmes 
au foyer de la région, a indiqué 
le directeur de la radio locale, Ali 
Djeridi.
L’initiative ambitionne d’aider 
les femmes au foyer à valoriser 
leurs talents et à promouvoir la 
production littéraire et artistique 
sous les différents modes 
d’expression locaux, a-t-il 
précisé.
Cette manifestation culturelle 
vise à encourager les femmes 
à exprimer leur créativité et 

renforcer leur présence sur la 
scène littéraire et poétique, en 
plus de célébrer l’art d’écrire 
féminin de la région et de 
participer à l’enrichissement de 
la scène culturelle.
Une des lauréates a affirmé à 
l’APS que la poésie lui donne 
vie et constitue un moyen de 
s’affirmer et de s’exprimer à 
travers une œuvre littéraire.
Les onze lauréats de ce concours 
ont reçu des attestations et des 
prix sous forme d’un chèque 
bancaire et de livres, a fait savoir 
la source.
Au total, 144 femmes ont été 

primées depuis la création de 
ce concours en 2010, signale-t-
on à la radio locale en précisant 

qu’une dizaine d’œuvres 
littéraires de ces femmes ont été 
éditées.

gharDaia
Onze femmes au foyer, écrivaines et poétesses, primées 

La ministre de 
l’Environnement, Samia 
Moualfi, accompagnée 

du Wali d’Alger, Ahmed 
Maabed, a donné samedi à 
Alger, le coup d’envoi d’une 
campagne de nettoiement 

au niveau des communes de 
Douéra et Rahmania dans le but 
d’améliorer le cadre de vie du 
citoyen et éliminer les déchets 
sous toutes leurs formes.
Cette campagne de nettoiement 
et de sensibilisation a vu la 

participation de la société civile, 
des associations actives dans le 
domaine de l’environnement 
et des écoliers afin de nettoyer 
l’environnement des déchets 
et inculquer aux jeunes la 
culture de préservation de 
l’environnement.
A cette occasion, Mme Moualfi 
a indiqué que cette campagne 
intervient en application des 
directives du Premier Ministre 
issues des instructions du 
Président de la République en 

vue d’améliorer le cadre de vie 
du citoyen.
Elle a également affirmé que 
cette campagne de nettoiement 
touchera les différentes 
communes à travers les wilayas 
du pays.
Mme Moualfi a également 
appelé à la conjugaison des 
efforts et à la préservation de 
l’environnement en adoptant 
des comportements quotidiens 
simples tels que jeter les ordures 
à l’endroit et à l’heure fixée.

Elle a également appelé les 
entreprises de gestion des 
déchets à redoubler d’efforts 
pour améliorer la performance, 
soulignant par ailleurs 
l’importance du tri et du 
recyclage des déchets.
La ministre a appelé les jeunes 
porteurs de projets et les 
investisseurs à investir dans le 
domaine de l’environnement et 
de la valorisation des déchets 
pour s’orienter vers l’économie 
verte .

alger
Campagne de nettoiement dans les 
communes de Douéra et Rahmania

Le ministre de 
l’Agriculture et du 
développement rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni 
a rassuré, dimanche, sur la 
disponibilité en “quantités 
suffisantes” des différents 
produits agricoles ainsi que 
des viandes blanche et rouge 
en prévision du mois de 
Ramadhan, précisant que des 
dispositions ont été prises 
pour assurer leurs distributions 
à travers les marchés de 
proximité.
“Les produits agricoles, les 
différentes viandes et la poudre 
de lait seront disponibles en 
quantités suffisantes et à des 
prix acceptables durant le 
Ramadhan”, a affirmé M Henni 
lors de son intervention sur les 
ondes de la Radio nationale.
Dans ce contexte, le ministre 
a ajouté que des dispositions 
ont été déjà prises notamment 
l’opération de déstockage de 
15.000 tonnes de pomme de 
terre lancée pour stabiliser le 
prix et faire face la spéculation.
“La vente directe de la pomme 
de terre de l’agriculteur au 

consommateur au prix de 60 
dinars (DA) le kilogramme 
sera maintenue durant le mois 
de Ramadhan pour éviter toute 
spéculation ou augmentation 
des prix”, a-t-il fait savoir, tout 
en précisant que cette filière 
sera réorganisée pour éviter les 
périodes de soudure (octobre et 
mars) durant lesquelles les prix 
augmentent.
Pour ce qui est de la filière 
avicole, M Henni a évoqué la 
signature d’une convention-
cadre entre le Conseil national 
interprofessionnel de la 
filière avicole (CNIFA) et 
l’Office national des aliments 
du bétail (ONAB) en vue 
d’assurer la disponibilité des 
viandes blanches à des “prix 
raisonnables”.
Cette convention permettra, 
selon lui, de fixer le prix final 
du poulet qui sera proposé au 
citoyen au prix de 330 DA le 
Kilo.
Il a affirmé également 
que le ministère travaille 
actuellement pour trouver 
une solution alternative liée 
aux prix élevés des produits 

destinés à l’alimentation des 
volailles (maïs et soja) sur les 
marchés mondiaux soulignant 
que l’Algérie a déjà entamé la 
production du maïs fourrage.

 Organisation de 1200 
marchés “El Rahma” en vue 

de sauvegarder le pouvoir 
d’achat

M Henni a assuré, en outre, que 
durant le mois de Ramadhan 
un nombre de 160 points 
de vente (de viandes et de 
volaille) et 500 autres points 
de vente des produits laitiers et 
dérivés seront assurés par les 
entreprises publiques (Alviar, 
Onab, Giplait et Frigomedit ).
S’agissant de la disponibilité 
des céréales, notamment du blé 
dur, le ministre de l’Agriculture 
a précisé que le pays détient un 
“stock suffisant jusqu’à la fin 
de l’année 2022”, ajoutant que 
“le stock du blé tendre suffira 
jusqu’au mois d’août 2022”.
“En plus de la production 
nationale de céréales, les 
approvisionnements seront 
honorés par les fournisseurs 
traditionnels de l’Algérie”, a-t-
il également indiqué.

A ce propos, M Henni a évoqué 
aussi les capacités de stockage 
dont dispose le pays pouvant 
atteindre les 66 millions de 
quintaux.
“Le pays dispose d’espaces de 
stockage suffisants dépassant 
les 44 millions de quintaux. 
Avec l’apport des capacités 
de stockage au niveau des 
minoteries et des semouleries 
(privées), ces capacités 
s’élèveront à 66 millions de 
quintaux”, a-t-il fait savoir.
Pour la filière lait, le ministre 
a affirmé que le pays détient 
actuellement un stock suffisant 
de poudre de lait. “Nous avons 
engagé une mesure pour assurer 
une meilleure distribution du 
lait en sachet subventionné à 
travers l’ensemble du territoire 
et surtout dans les zones 
d’ombres”, a-t-il précisé.
S’agissant de la production 

de semences, il a déclaré que 
l’Algérie compte produire ses 
propres semences et développer 
cette activité sur une période 
de 4 année à travers la culture 
“in-vitro” de manière à réduire 
les importations et de ne plus 
dépendre de l’étranger.
“Jai reçu des instructions du 
Premier ministre pour remettre 
en état la banque de germes 
animale et végétales qui sera 
inaugurée le mois de mai 
prochain”, a annoncé M Henni.
Au sujet de la préservation de 
l’espace forestier, il a expliqué 
que de larges mesures ont été 
prises pour éviter les feux de 
forêts à l’aide de “l’intervention 
immédiate des drones pour 
lancer des alertes précoces sur 
des incendies en plus du travail 
continu pour raviver le massif 
par la plantation d’un grand 
nombre d’arbres”.

alger / ramaDhan
Les produits agricoles et les viandes 
disponibles et à des prix acceptables



Le Soudan à nouveau isolé économiquement 
après le putsch, selon des experts

La coalition arabe déjoue plusieurs attaques 
houthies visant l’Arabie saoudite

Une agence d’aide saoudienne fournit des services 
de santé vitaux au Yémen

Après 25 ans d’embargo, 
le Soudan, l’un des 
pays les plus pauvres 

au monde, commençait à peine 
à entrevoir des lendemains 
meilleurs. Mais le putsch 
d’octobre, assurent les experts, 
l’a replongé dans l’isolement 
économique et y a aggravé la 
pauvreté.
Babiker Mohammed ne sait 
plus comment nourrir sa 
famille de six personnes avec 
son salaire d’instituteur: 45 
euros.
“Aujourd’hui, je dépense 27 
000 livres pour le pain chaque 
mois, soit 90% de mon salaire”, 
dit-il. “Je ne suis pas sûr de 
pouvoir continuer à payer 
l’école pour mes enfants”.
Avec des centaines 
d’enseignants, de cheminots et 
d’autres Soudanais, il a rejoint 
les manifestants, qui ajoutent 

désormais aux slogans anti-
armée des “Non à la vie chère” 
dans leurs défilés chaque 
semaine.
Et depuis novembre des 
protestataires bloquent une 
importante route commerciale 
vers l’Egypte, dénonçant 
notamment une hausse du prix 
de l’électricité.
En plus de cela, le pouvoir 

militaire a progressivement 
réduit ses subventions sur 
l’essence: mercredi, le litre 
coûtait 672 livres (près d’un 
1,40 euro), contre 320 avant le 
coup d’Etat.
«Bonne décision, mauvais 
moment»
Car l’Etat a récemment 
perdu 40% de ses recettes: 
en rétorsion au putsch du 25 

octobre du général Abdel 
Fattah al-Burhane, la Banque 
mondiale a suspendu deux 
milliards de dollars d’aide et 
les Etats-Unis, 700 millions.
Pire encore, Washington, qui 
avait envoyé 300 000 tonnes de 
blé en 2021, n’acheminera pas 
les 400 000 tonnes promises en 
2022. Et ce alors que la guerre 
fait rage en Ukraine après son 
invasion par la Russie, deux 
des principaux producteurs 
mondiaux de blé.
Khartoum assure malgré tout 
avoir conçu un budget auto-
suffisant pour 2022. 
De la poudre aux yeux, 
rétorquent les experts.
L’économiste Samia Sayyid 
affirme que le pays est 
“retourné après le 25 octobre 
à l’embargo” imposé en 
1993 sous le dictateur déchu 
en 2019 Omar el-Béchir, 

que Washington accusait de 
soutenir le “terrorisme”.
C’est un coup aussi terrible 
“que la perte du pétrole à 
l’indépendance du Soudan 
du Sud” en 2011, renchérit 
Mohammed al-Nayyir, lui 
aussi économiste.
A l’époque, Khartoum avait 
perdu 85% de ses 6,8 milliards 
d’euros tirés des exportations. 
La monnaie avait plongé et 
l’inflation grimpé à 45% – un 
taux qui dix ans plus tard fait 
rêver: en février, elle atteint à 
258%.
Pour tenter de redresser la 
barre, le 7 mars, la Banque 
centrale a annoncé laisser 
flotter la livre, qui évolue 
librement sur le marché 
des changes et s’échange 
désormais à 660 livres pour un 
euro, selon Arabenews.

La milice houthie du 
Yémen a lancé samedi 
plusieurs attaques 

de missiles et de drones sur 
diverses cibles dans le sud et 
l’ouest de l’Arabie saoudite, 
qui ont toutes été stoppées 
par les défenses aériennes de 
la Coalition pour restaurer 
le pouvoir légitime au 
Yémen selon les dernières 
informations rapportées par les 
médias officiels ce dimanche 
matin.
Les cibles de cette “tentative 
hostile” étaient une usine 
de dessalement d’eau à Al-
Shaqeeq, une installation gérée 
par la compagnie pétrolière 
Aramco à Jazan, une centrale 

électrique dans le sud de la 
ville de Dhahran al Janub, une 
station-service dans la ville 
de Khamis Mushayt, et une 
usine Aramco à Yanbu, selon 
des déclarations de la coalition 
diffusées par les médias d’État.
La télévision d’État al-
Ekhbariya a par la suite cité la 
coalition comme ayant déclaré 
avoir intercepté et détruit 
trois drones qui visaient des 
installations économiques et 
stratégiques.
La coalition a également 
déjoué une attaque contre une 
installation de gaz naturel 
liquéfié (GNL) d’Aramco à 
Yanbu, une ville industrielle 
située le long de la côte ouest 

de l’Arabie saoudite selon al-
Ekhbariya.
Les défenses aériennes de 
la coalition ont intercepté 
et détruit les drones et les 
missiles, qui ont fait des dégâts 
matériels sans faire aucune 
victime d’après ce qu’a indiqué 
l’agence de presse saoudienne 
citant un communiqué de la 
coalition qui annonce avoir 
suivi le lancement d’attaques 
transfrontalières hostiles 
depuis l’aéroport international 
de Sanaa
Des séquences vidéo et des 
images publiées sur Twitter 
par la SPA ont montré des 
dommages sur un bâtiment 
et des voitures dans une 

installation de Khamis 
Mushayt.
La coalition combattant au 
Yémen depuis 2015 a déclaré 
que la dernière escalade des 

Houthis consistant à cibler des 
installations économiques et 
des civils a coïncidé avec un 
appel en faveur de pourparlers, 
selon Arabenews.

Les cliniques médicales mobiles 
du Centre d’aide humanitaire et 
de secours du Roi Salmane ont 

fourni des traitements à 1 566 patients 
dans le gouvernorat de Hajjah au cours 
du mois dernier.
Ce projet s’inscrit dans le cadre des 
efforts du Royaume, représenté par 
KSrelief, pour améliorer les capacités 
du secteur de la santé au Yémen.
Parallèlement, le centre de prothèses 
de KSrelief dans le gouvernorat 
de Marib a fourni 1 352 services à 
480 bénéficiaires en un mois parmi 

lesquels la fabrication, l’adaptation et 
l’entretien de membres prothétiques 
pour 264 patients, avec leur livraison, 
leurs mesures et leur entretien.
Le centre a également fourni 
d’autres traitements à 216 patients, 
notamment de la physiothérapie et des 
consultations.
KSrelief a mis en œuvre 684 projets au 
Yémen pour un coût total de plus de 4 
milliards de dollars. Le Yémen figure 
parmi les principaux bénéficiaires de 
l’aide de KSrelief , selon Arabenews.
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Vives critiques après des propos de Johnson
 comparant les Ukrainiens aux pro-Brexit

comBats en casamance:

plus de 6 000 déplacés et réfugiés en Gambie

uKraine: 

la Russie dit avoir à nouveau utilisé des missiles hypersoniques

coviD:
Une quatrième 
dose de vaccin 
proposée aux 

plus vulnérables 
en Angleterre

Le Premier ministre 
britannique Boris 
Johnson a été 

critiqué, y compris dans son 
camp conservateur, pour 
avoir comparé la lutte des 
Ukrainiens contre l’invasion 
russe aux Britanniques 
ayant voté pour le Brexit 
pour “choisir la liberté”. 
Dans un discours prononcé 
samedi au congrès de 
son Parti conservateur 
à Blackpool (Nord de 
l’Angleterre), M. Johnson a 
déclaré que c’était “l’instinct 
du peuple de ce pays, 
comme le peuple ukrainien, 
de choisir la liberté”.
Il a cité comme “exemple 
récent célèbre” le 
référendum sur le Brexit en 
juin 2016. 

“Lorsque les Britanniques 
ont voté pour le Brexit, 
en si grand nombre, je ne 
pense pas que c’était parce 
qu’ils étaient hostiles aux 
étrangers. C’est parce qu’ils 
voulaient être libres de faire 
les choses différemment 
et pour que ce pays puisse 
se gérer lui-même”, a-t-il 
déclaré.
Ces déclarations ont suscité 
des réactions scandalisées, 
l’ancien président du 
Conseil européen, Donald 
Tusk, estimant sur Twitter 
qu’elles “offensent les 
Ukrainiens, les Britanniques 
et le bon sens”. 
L’ancien négociateur 
européen Guy Verhofstadt a 
jugé “folle” la comparaison 
établie par Boris Johnson, 

soulignant que “les 
Ukrainiens veulent plus de 
liberté et rejoindre l’UE!”
Elle a aussi fait réagir la 

diplomatie française.
“Si j’étais Ukrainien, je me 
sentirais insulté. Si j’étais 
Britannique, j’aurais honte. 

En tant que diplomate 
français, je ne commenterai 
pas sur Twitter…”, a déclaré 
sur le réseau social Philippe 
Errera, directeur général 
des affaires politiques et de 
sécurité du Quai d’Orsay, 
selon Arabenews.

Plus de 6 000 déplacés 
et réfugiés ont été 
recensés en Gambie, 

fuyant les violences depuis 
une semaine entre l’armée et 
des rebelles en Casamance, 
dans le sud du Sénégal 
voisin, ont annoncé samedi 
les autorités gambiennes.
L’armée sénégalaise a 
annoncé avoir lancé le 13 
mars une opération contre 
des rebelles de Casamance, 
séparée du nord du Sénégal 

par la Gambie. 
“L’objectif principal est de 
démanteler les bases” du chef 
militaire rebelle Salif Sadio, 
situées le long de la frontière 
nord avec la Gambie, a dit 
l’armée.
Les personnes fuyant les 
violences et recensées depuis 
le 13 mars sont au nombre de 
6.350 dont 4.508 déplacés, a 
indiqué l’Agence nationale 
gambienne de gestion des 
crises, dans un document 

officiel transmis samedi à 
l’AFP.
“A cause de la situation dans 
la région de Casamance, au 
Sénégal, la zone du Foni 
Kansala est devenue un 
refuge sûr aussi bien pour 
les réfugiés que pour les 
déplacés”, a-t-elle déclaré.
“Ces personnes ne peuvent 
plus rester dans leurs maisons 
à cause de la proximité 
des combats et de manière 
globale, des implications 

du conflit en cours”, a-t-elle 
ajouté.
Le Foni Kansala, en territoire 
gambien, est frontalier de 
la Casamance et proche 
de la zone où se déroulent 
des combats entre l’armée 
sénégalaise et des rebelles 
du Mouvement des forces 
démocratiques de Casamance 
(MFDC), qui lutte depuis 
1982 pour l’indépendance 
de cette région, selon 
Arabenews.

La Russie a affirmé 
dimanche, pour 
le deuxième jour 

consécutif, avoir utilisé 
des missiles hypersoniques 

en Ukraine, cette fois 
pour détruire une réserve 
de carburant de l’armée 
ukrainienne dans le sud du 
pays.

“Une importante réserve 
de carburant a été détruite 
par des missiles de croisière 
‘Kalibr’ tirés depuis la mer 
Caspienne, ainsi que par 
des missiles balistiques 
hypersoniques tirés par 
le système aéronautique 
‘Kinjal’ depuis l’espace 
aérien de la Crimée”, a déclaré 
le ministère de la Défense 
dans un communiqué.
Le ministère a ajouté que 
cette frappe s’était produite 
dans la région de Mykolaïv, 
sans toutefois préciser la date. 
Selon le ministère, la cible 
détruite était “la principale 
source d’approvisionnement 
en carburant des véhicules 
blindés ukrainiens” déployés 

dans le sud du pays.
Les missiles balistiques 
hypersoniques “Kinjal” 
(“poignard”, en russe) et 
ceux de croisière “Zircon” 
appartiennent à une famille de 
nouvelles armes développées 
par la Russie et que son 
président, Vladimir Poutine, 
qualifie d’”invincibles”, car 
censées pouvoir échapper 
aux systèmes de défense 
adverses.
Samedi, Moscou avait déjà 
annoncé avoir tiré la veille 
des missiles “Kinjal” en 
Ukraine. Si ce tir était avéré, 
il s’agirait de la première 
utilisation connue en 
conditions réelles de combat 
de ce système testé pour la 

première fois en 2018.
Dimanche, le ministère russe 
de la Défense a par ailleurs 
affirmé que des “missiles 
de haute précision” tirés par 
Moscou avaient touché un 
centre d’entraînement des 
forces spéciales ukrainiennes 
dans la région de Jytomyr, à 
150 km à l’ouest de Kiev.
“Plus de 100 membres 
des forces spéciales 
(ukrainiennes) et mercenaires 
étrangers ont été tués” dans 
cette frappe, a déclaré le 
ministère russe.
Ces affirmations ne 
pouvaient pas être vérifiées 
de manière indépendante 
dans l’immédiat, selon 
Arabenews.

Une quatrième dose de vaccin 
contre le coronavirus va 
être proposée à des millions 

de personnes en Angleterre à partir 
de lundi, a annoncé dimanche le 
service public de santé, le NHS.
Cette dose de vaccin sera proposée 
aux personnes de 75 ans et plus et 
aux personnes immunodéprimées 
âgées de 12 ans et plus. Au total, 
environ cinq millions de personnes 
pourront recevoir le vaccin, et 
600.000 seront invitées à prendre 
rendez-vous cette semaine pour se 
faire vacciner, selon le NHS. 
“Suite au succès massif du 
déploiement (de la vaccination) 
jusqu’à présent, nous proposons 
désormais aux plus de 75 ans et 
aux plus vulnérables une dose de 
rappel ce printemps pour compléter 
leur protection contre ce virus”, 
a déclaré le ministre de la Santé 
Sajid Javid dans un communiqué.
Au Royaume-Uni, chacune des 
quatre nations (Angleterre, Ecosse, 
Pays de Galles, Irlande du Nord) 
décide de sa politique en matière 
de santé.
En Angleterre, les adultes éligibles 
à la quatrième dose recevront le 
vaccin Pfizer ou Moderna, tandis 
que les adolescents âgés de 12 à 
18 ans se verront administrer le 
vaccin Pfizer, selon Arabenews.
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Djamel Belmadi a dévoilé 
sa liste de 24 joueurs 
chargés de qualifier 

l’Algérie pour la prochaine Coupe 
du Monde 2022. L’approche qui 
sera adoptée lors de ce double 
duel face au Cameroun est ainsi 
clairement celle d’une opération 
commando.
Enfin! Après une CAN ratée 
et deux mois à broyer du noir, 
l’Équipe Nationale est de retour 
et, avec un double duel historique 
face au Cameroun (l’aller aura 
lieu le 25 mars prochain à Douala, 
le retour le 29 mars à Blida), 
a entre ses mains la chance de 
retrouver son aura trop vite ternie 
en janvier dernier.
Pour atteindre un si grand objectif 
que celui d’une qualification 
en Coupe du Monde, Djamel 
Belmadi a proposé une liste de 24 
noms qui varie fortement de celle 
proposée pendant la précédente 
Coupe d’Afrique des Nations 
puisque 10 des 28 d’alors ne sont 
pas reconduits.
Avant de procéder à une analyse 
ligne par ligne des choix du 
sélectionneur, il convient 
cependant de nuance la précédente 
statistique : si de nombreux noms 
varient, le 11 type, lui, ne voit 
qu’un seul changement majeur : 
l’absence de Baghdad Bounedjah, 
évidemment.

Gardiens : circulez, il n’y a 
rien à voir!

Clairement, s’il est un secteur 
de jeu où il n’y a rien à signaler, 
c’est bien au niveau des gardiens 
de but. Oui, Raïs M’Bolhi, 
Alexandre Oukidja et Mustapha 
Zeghba sont bel et bien là. On 
peut même imaginer qu’Oukidja, 
pourtant définitivement le numéro 
2 dans les cages du FC Metz, est 

également le numéro 2 en EN 
puisque la liste ne respecte pas 
l’ordre alphabétique et qu’il est le 
second cité.
Le maintien du Messin, en dépit 
de sa méforme cette saison, 
s’explique probablement par 
la recherche d’expérience qui 
semble guider cette liste où la 
moyenne d’âge frôle les 30 ans. 
Abderrahmane Medjadel ou un 
autre, ce n’est donc pas pour 
aujourd’hui et, Djamel Belmadi 
l’a souvent dit lui-même, il 
n’est de toute façon pas là pour 
préparer l’avenir.

Une défense entre retours, 
petite nouveauté et absence 

de chamboulement
En défense, certains affirmeraient 
que Djamel Belmadi a été fort 
avec les faibles et faible avec 
les forts, d’autres, au contraire, 
qu’il met ses cadres devant leurs 
responsabilités mais, toujours 
est-il qu’aucun des habituels 
titulaires n’est absent.
Longtemps blessé (à nouveau), 
Youcef Atal est là et son 
remplaçant Houcine Benayada 
aussi. Il en est de même pour Aïssa 
Mandi, clairement remplaçant à 
Villarreal, ou Djamel Benlamri, 
dont la condition physique n’a 
de cesse d’inquiéter ces derniers 
mois. Abdelkader Bedrane sera 
lui aussi de la partie tandis que 
Ramy Bensebaïni, seule vraie 
satisfaction algérienne en défense 
sur les plus grands terrains 
européens, est évidemment 

sélectionné. Enfin, Mehdi Tahrat, 
que Djamel Belmadi semble 
particulièrement apprécier pour 
son profil en dépit de sa Coupe 
Arabe très décevante, est le 
dernier des habitués en défense.
Derrière eux, exit donc 
Mohamed Amine Tougaï, Reda 
Halaïmia et Ilyes Chetti, tous 
trois remplaçants pendant la 
précédente CAN. À leur place, 
c’est d’abord Ahmed Touba qui 
revient, lui dont l’absence au 
Cameroun avait étonné, et c’est 
le nouveau Youcef Laouafi (25 
ans, ES Sahel) qui prend la place 
de numéro 2 au poste de latéral 
gauche.
Pas de révolution, donc, et pas 
non plus de Yanis Hamache 
(blessé), de Faouzi Ghoulam et de 
Mohamed Farès (choix du coach) 
mais également de Rayan Aït 
Nouri (binational, statut encore 
à déterminer) à gauche. À droite, 
évidemment, Akim Zedadka, qui 
ne semble clairement pas dans les 
projets de Djamel Belmadi, n’en 
sera pas non plus.

Un milieu de terrain bâti 
pour le combat

Pas de place pour l’attente. 
Au milieu de terrain, il est 
évidemment impossible de ne 
pas immédiatement relever le 
retour très surprenant d’Adlène 
Guedioura. Il a, en effet, 36 ans, 
n’a disputé que 5 rencontres 
depuis le mois d’août dernier 
(suite à une longue blessure et par 
choix de ses entraîneurs) dont 3 de 

D3 anglaise, ne joue plus dans un 
championnat compétitif, a connu 
des dernières sorties moyennes 
en EN mais... mais il incarne 
des valeurs qui parlent à Djamel 
Belmadi, celles du combat et de 
l’expérience.
Des vertus combattives qui 
sont aussi présentes chez les 
autres milieux appelés, que ce 
soit Sofiane Bendebka, Ismaël 
Bennacer, Ramiz Zerrouki ou 
encore le revenant Hicham 
Boudaoui. Sofiane Feghouli, 
récemment blessé avec 
Galatasaray, est lui aussi présent.
Difficile, à nouveau, de ne pas 
relever l’absence d’un Adem 
Zorgane qui semble clairement 
incarner le futur de l’EN mais 
qui n’a pas encore achevé de 
convaincre son sélectionneur. 
Farid Boulaya et Yacine Brahimi 
sont également absents, ce qui 
peut être un signe fort quant à 
l’impossibilité de jouer en 4-2-3-
1 pour l’EN.
Un banc d’attaque clairement 

rénové
L’absence de 4-2-3-1 est 
également confirmée par une 
absence majeure en attaque, celle 
de Saïd Benrahma. Bon en club 
mais jamais réellement décisif 
en sélection, la sanction a fini par 
tomber pour le natif de 1995 qui 
a près d’une vingtaine de capes à 
son actif, déjà.
À ses côtés, c’est également 
Baghdad Bounedjah qui sort du 
groupe. L’Oranais est dans le dur, 
très clairement dans la pire période 
de sa carrière et, probablement 
en attendant qu’il retrouve des 
sensations, son entraîneur a 
fait le choix de l’écarter. Son 
remplaçant, Mohamed El Amine 
Amoura, est également hors liste 

et il en sera de même pour Adam 
Ounas, blessé au dernier instant.
À leurs places, deux revenants 
et un étonnant petit nouveau. 
Ishaq Belfodil, qui fait preuve 
d’élégance sur les terrains de 
Bundesliga mais sans être très 
réaliste (3 buts et 2 passes 
décisives en 21 rencontres). À 
30 ans, il vient probablement 
renforcer la ligne d’attaque dans 
un possible 4-4-2 là où un Rachid 
Ghezzal, pas au niveau de sa 
saison 2020-2021 mais malgré 
tout intéressant avec Besiktas, 
fera office de numéro 2 à droite et 
à gauche. Enfin, c’est Mohamed 
Benyettou qui apparaît pour 
la première fois en EN. À 32 
ans, le buteur d’Al Wakrah, au 
Qatar, se voit donner la chance 
de briller avec son pays. Pour 
l’algérois, ex joueur de l’USMH 
ou de l’ES Sétif, c’est, au 
contraire de Baghdad Bounedjah, 
probablement la meilleure 
période de sa carrière.
Enfin, de retour à un très 
bon niveau avec le Sporting 
Portugal, Islam Slimani sera très 
probablement chargé de finir les 
actions que débuteront Riyad 
Mahrez, auteur d’une saison 
exceptionnelle avec Manchester 
City, et Youcef Belaïli, encore 
assez emprunté physiquement 
mais qui a réussi à convaincre 
tout son monde au Stade Brestois.
Une liste ainsi clairement établi 
pour le combat et où de nombreux 
joueurs de complément sont 
remplacés par du sang frais. De 
quoi permettre d’atteindre le plus 
grand objectif de notre sélection 
au soir du 25 mars prochain et 
pardonner définitivement cette 
CAN ratée?

À la veille du début officiel 
du stage qui verra 
l’Algérie affronter le 

Cameroun dans un double duel, 
Djamel Belmadi s’est présenté en 
conférence de presse et a répondu 
aux questions des journalistes. 
Enfin! Près de deux mois sans 
Équipe Nationale ont permis 
de digérer l’affront de la CAN 
2022 (en réalité CAN 2021 
reportée à 2022) qui vit l’Algérie, 
championne en titre, être éliminée 
dès le premier tour.
L’échec et le traumatisme du 
Cameroun ont vu le destin 
permettre aux algériens de 
rebondir très vite puisque le 
barrage qui les qualifiera ou les 
éliminera définitivement de la 
Coupe du Monde 2022 au Qatar. 
Pour cela, il faudra se rendre au 
fameux Stade Japoma le 25 mars 
prochain puis venir à bout des 
Lions Indomptables le 29 mars à 
Blida.

Présent en conférence de presse 
ce matin, Djamel Belmadi, le 
visage fermé et très tendu par 
instants, a ainsi d’abord tiré 
rapidement le bilan de la CAN et 
expliqué son impact sur la liste 
: «Avant la dernière CAN, il y a 
eu des discussions. L’une d’entre 
elles portait sur l’après CAN et 
notamment sur ce duel décisif 
face au Cameroun. J’avais dit 
qu’un bilan allait être tiré après 
cette CAN et qu’elle aurait une 
incidence. (...) L’échec de la 
CAN, c’est ma responsabilité. 
C’est un échec collectif, on 
n’incrimine personne, je n’ai pas 
fait de liste sanction mais une 
liste pour nous qualifier pour la 
Coupe du Monde.»
À propos de son adversaire, 
également, Belmadi a donné 
quelques clefs sans pour autant 
rentrer réellement dans les 
détails : «C’est la FECAFOOT 
(Cameroun) qui a choisi de 

changer de sélectionneur, elle a 
pesé les risques. L’avenir nous 
dira si ça a été une bonne chose ou 
pas, mais on espère évidemment 
que non. Pour Rigobert Song 
et son apport, je sais qu’il 
est difficile, sur trois séances 
d’entraînement, de changer tout 
un fond de jeu, des systèmes, une 
philosophie (...) Le Cameroun a 
beaucoup de joueurs qui peuvent 
être dangereux, mais je ne vois 
pas l’intérêt de rentrer trop dans 
le détail de leur équipe. Vous les 
avez vus, ils ont une animation, 
un style, des phases de jeu.»
«On a mérité pendant trois ans 

de recevoir à Blida»
Ce duel se disputera ainsi à 
Douala du côté du Japoma, 
stade qui a vu les Verts échouer 
lors de la dernière CAN, puis 
au Stade Mustapha Tchaker de 
Blida. Un avantage certain que 
ne renie en rien le sélectionneur 
: «L’enjeu sera partout. À Douala 

ou à Blida! Ça sert à quoi d’aller 
à Douala sinon? On peut les 
attendre ici tranquillement (...) 
Imaginez vous, le 29 mars, devoir 
jouer le match retour à Japoma. 
Ça fait peur, non? On a mérité de 
jouer ce retour à Tchaker, c’est 
le résultat de trois ans d’avance. 
Ce n’est pas joué d’avance mais 
c’est un avantage. (...) Japoma, 
on en a l’expérience désormais. 
Je crois que le Cameroun a joué 
son match de qualification face 
à la Côte d’Ivoire là bas aussi. 
On y a joué trois matchs il y a 
seulement deux mois, donc on 
veut réagir dans ce stade et c’est 
le moment parfait pour le faire.»

Le sélectionneur le sait, l’Algérie 
a peur. Peur de rater la Coupe du 
Monde si près, mais également 
peur depuis les mauvais 
résultats de la précédente Coupe 
d’Afrique des Nations. Cette 
crainte, le sélectionneur la 
ressent mais explique qu’elle doit 
être domptée : «Pour arriver à 
un tel évènement, il faut passer 
dans les moments difficiles, être 
dans la peur, qu’il faut savoir 
gérer, ou le stress, qu’il faut 
aussi savoir gérer. Ressentir ces 
choses là, c’est normal mais il 
faut les maîtriser. Si c’était la 
Coupe Coca-Cola, ce serait trop 
facile! On parle de la Coupe du 
Monde, il faut passer par tout ça 
pour mériter d’y aller. (...) Il n’y 
a pas d’arrogance ni de manque 
d’humilité, bien au contraire, 
mais nous on veut mourir sur le 
terrain. Tout est étudié, même s’il 
y a les aléas du football, mais nous 
on a beaucoup de confiance.»

mondial-2022 (barrages) algérie : Belmadi :
« Deux mois que nous nous préparons pour la qualification »

Une liste synonyme d’opération commando
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as monaco - psg :
Mauricio Pochettino charge violemment ses joueurs 

après le fiasco monégasque

manchester united :
Paul Pogba pourrait bien rejoindre un club inattendu

Quelques instants après la 
claque reçue à Louis-II 
face à l’AS Monaco (3-

0), l’entraîneur du Paris Saint-
Germain n’a pas épargné la 
prestation de son équipe, à qui la 
trêve internationale fera le plus 
grand bien pour le reste de la 
saison.
Le cauchemar continue pour le 
Paris Saint-Germain durant ce 
mois de mars. Après avoir été 
éliminé en huitième de finale 
de la Ligue des Champions par 
le Real Madrid et copieusement 
sifflé au Parc des Princes lors de 
la victoire à domicile face aux 
Girondins de Bordeaux (3-0), 
le PSG s’est lourdement incliné 
face à l’AS Monaco ce dimanche 
après-midi (0-3).
Une défaite qui ne change pas 
grand chose pour le club de 
la capitale, qui reste leader 
incontesté de la Ligue 1 après 
29 journées - 12 points d’avance 

provisoires sur le dauphin 
Marseille. Mais ce revers 
confirme les maux de l’équipe 
de Mauricio Pochettino dans 
le jeu et dans l’état d’esprit. Le 
technicien argentin n’a pas hésité 
à exprimer sa frustration...

«C’est inacceptable»
Interrogé au micro de Prime 
Video à l’issue de la rencontre, 
l’entraîneur parisien a pointé 
du doigt l’entame de match de 
ses joueurs, qui se sont faits 
punir derrière par l’efficacité 
de Wissam Ben Yedder : «Je 
suis déçu de la façon dont nous 
avons commencé le match. C’est 
inacceptable. À ce niveau de 
compétition, vous ne pouvez pas 
démarrer un match comme nous 
l’avons fait. Nous pouvons être 
heureux d’être à 1-0 à la mi-
temps, parce qu’il y aurait déjà 
pu y avoir 2 ou 3-0. En seconde 
période, c’était mieux, nous nous 
y sommes créé des occasions, 

mais notre première mi-temps 
nous a pénalisés. Je crois que 
ce n’est vraiment pas acceptable 
de commencer un match de la 
manière dont nous l’avons fait.»
L’ancien coach de Tottenham 
a ensuite avoué que la fin 
du parcours en Ligue des 
Champions a atteint le mental 
de son équipe, qui doit aller 
de l’avant pour confirmer sa 
supériorité en championnat après 
la trêve internationale de fin mars 
: «Il est clair que ce qu’il s’est 
passé en Ligue des Champions a 
fait beaucoup de mal. L’équipe 
doit clairement se libérer de cela. 
Cela nous empêche d’exprimer 
notre meilleur rendement. Cette 
trêve internationale doit nous 
permettre de changer la mentalité 
et nous remettre à l’endroit. 
Nous devons revenir au jeu avec 
cette responsabilité qui existe en 
portant cette tunique.»

En fin de contrat du côté de Manchester 
United, Paul Pogba pourrait bien 
rejoindre une destination inattendue.

Tic-tac, tic-tac. La fin du contrat de Paul 
Pogba approche, et dans un petit peu plus 
de trois mois, le milieu de terrain tricolore 
sera libre de tout contrat. D’ailleurs, la 
presse anglaise expliquait récemment qu’il 
prendrait sa décision... une fois son contrat 
terminé. La possibilité de rester chez les 
Red Devils existe, mais le Français sera 
agent libre quoi qu’il arrive, avant de 
resigner à Old Trafford, ou ailleurs.
Il faut dire que, même s’il a toujours autant 
de mal à enchaîner les performances de 
qualité de façon régulière en Premier 
League, il a une sacrée cote. On parle 
notamment d’un retour à Turin, où les 
Juventini l’accueilleraient à bras ouvert. 
Le Real Madrid et le PSG ont aussi été 
annoncés comme potentiels intéressés ces 
derniers mois.

Laporta a déjà lancé 
un premier assaut

Et voilà que plusieurs publications 
britanniques comme le Daily Star évoquent 
l’arrivée d’un nouveau club dans ce 
dossier. Il s’agit du FC Barcelone. Le club 
catalan, fort de son nouveau contrat avec 
Spotify notamment, peut se permettre de 
l’enrôler avec un salaire tout à fait correct. 
Joan Laporta aurait ainsi déjà fait part de 
son intérêt à Mino Raiola, agent dont il est 
en plus très proche.
Reste aussi à voir comment Xavi va faire 
jouer tout ce beau monde, puisqu’en plus 
d’avoir un entrejeu déjà fourni avec des 
joueurs comme Frenkie de Jong, Pedri 
ou Gavi, les Blaugranas s’apprêteraient à 
accueillir Franck Kessié, lui aussi libre de 
tout contrat. Affaire à suivre...

Lundi 21 Mars 2022
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En Bref...La réalité augmentée appliquée au poker ? 
Tout simplement génial

Ce robot a appris tout seul à courir vite

Prendre un moment historique de sa 

carrière de sportif et le transformer 

en NFT, c’est ce que propose le site 

Web momentumnft.io. L’idée a plu 

à Antoine Kombouaré, qui a décidé 

de vendre un de ses buts les plus 

mémorables.

Le 18 mars 1993, le footballeur 

a inscrit avec le PSG un but 

magnifique de la tête lors du temps 

additionnel face au Real Madrid en 

quart de finale de la Coupe UEFA, 

rappelle Le Parisien. Le club de la 

capitale s’est ainsi qualifié pour les 

demi-finales grâce à son défenseur.

Onze NFT collector numérotés

L’idée de cette vente vient de Luc 

Dayan, ex-président des clubs 

de Lille et Lens et ami d’Antoine 

Kombouaré. « Au fait, ton but, il 

appartient au PSG ou à Canal+ qui 

diffusait le match ? », a un jour 

demandé l’ancien président au 

sportif. « Il est à moi et à personne 

d’autre », a répondu Kombouaré

Inspiré de ce qui se fait déjà aux 

Etats-Unis, notamment avec les 

moments historiques en NBA, Luc 

Dayan a travaillé à reconstituer le 

but de 1993 en 3D. Le NFT ainsi 

créé, un petit film d’une dizaine de 

secondes commenté par Antoine 

Kombouaré, a été tiré à 1.993 

copies, en référence à l’année du 

match.

Chaque copie sera vendue 125 

euros l’unité. Onze NFT version 

« luxe » et numérotés seront par 

ailleurs mises aux enchères le 18 

mars prochain, date anniversaire du 

fameux but qui a valu à Kombouaré 

son surnom : « casque d’or ».

Des développeurs 
ont imaginé une 
application en réalité 

augmentée qui permet de 
connaître ses chances de 
gagner au poker avec sa main 
actuelle. Plus qu’un simple 
concept futuriste, ce genre de 
système pourrait faire fureur 
lorsque les lunettes de réalité 
augmentée auront conquis le 
grand public.
Une vidéo d’une partie de 
poker fait le buzz sur les 
réseaux sociaux actuellement. 
Elle intrigue car elle montre 
une utilisation de la réalité 
augmentée pour assister le 
joueur. Les cartes et les joueurs 

sont bien réels, mais des 
pourcentages de remporter la 
main s’affichent par-dessus, 
virtuellement.
Impossible, toutefois, de 
connaître l’origine de cette 
vidéo qui a même été partagée 
par des spécialistes de la réalité 
augmentée comme Roman 
Emig, de la start-up Holo 
Light. Il est donc probable 
qu’elle représente un simple 
concept et non un produit fini. 
Elle ressemble néanmoins 
beaucoup à l’assistant de 
Poker imaginé par la firme 
géorgienne UnleashAR, qui 
semble également n’être qu’un 
concept.

Un concept déjà réalisable
Un tel système reposerait sur 
deux algorithmes d›intelligence 
artificielle. La première, reliée 
à une caméra, identifierait les 
cartes en main. Il existe déjà 
des projets en ce sens, comme 
celui développé à l’université 
de Stanford en 2017 basé sur 
TensorFlow de Google. Une 
seconde devra analyser les 
combinaisons et calculer la 
probabilité d’avoir une main 
gagnante. L’IA DeepStack est 
la première à avoir battu des 
joueurs de poker professionnels 
dès 2017 et serait donc en 
mesure d’effectuer ces calculs.
Il ne manque plus qu›un 

appareil doté d’une caméra et 
capable d›afficher les conseils 
de l’IA. Ce serait possible 
avec un smartphone, mais ce 
ne serait pas du tout discret. 
Cet assistant virtuel serait plus 
adapté à des lunettes de réalité 
augmentée, comme les Google 
Glass ou Microsoft Hololens. 
De nombreuses autres lunettes 
sont en cours de développement 
et seront probablement plus 
discrètes, comme les Apple 
Glass qui sortiraient en fin 
d’année selon les rumeurs, ou 
encore les Smart Glasses de 
Xiaomi.

Une équipe du MIT a appris 
à son Mini Cheetah à courir. 
Pour cela, il a fallu une bonne 
dose d’intelligence artificielle 
et de machine learning. En 
trois heures, le robot a appris 
cent jours de parcours virtuels 
pour ensuite adapter sa vitesse 
de déplacement en fonction du 
sol et des obstacles. Résultat, 
un record de vitesse.
La vitesse de déplacement est 
l’un des gros reproches faits 
aux robots. Qu’il s’agisse 
d’un humanoïde, de Spot le 
chien ou encore récemment 
de Bex le bouquetin, les 
articulations mécanisées et 
son poids empêchent le robot 
de se déplacer rapidement. 
Par ailleurs, comme l’engin 
ne connaît pas les éventuels 
obstacles qu’il va croiser, 
le robot est toujours dans 
l’appréhension et l’analyse 
avant d’effectuer un pas. Autre 
obstacle de taille : le coût des 
matériaux. Vu le prix d’un 
robot, les chercheurs évitent 
de le pousser dans ses derniers 
retranchements.

Sauf que les chercheurs 
en robotique du CSAIL 
du Massachusetts Institute 
of Technology (MIT) ont 
eu l’idée d’utiliser des 
simulations alimentées par 
l’Intelligence artificielle (IA) 
pour apprendre rapidement 
au robot à adapter son style 
de marche selon les besoins. 
En l’occurrence, il s’agissait 
de leur robot-panthère à qui 
ils souhaitaient apprendre à 
adapter sa démarche selon les 
terrains. Jusqu’à présent, ils lui 

avaient appris à courir vite sur 
un tapis roulant ou à effectuer 
des sauts périlleux. Là, il s’agit 
de lui apprendre à courir dans 
un milieu naturel.

Apprentissage par 
renforcement

En seulement trois heures, le 
robot, connu sous le nom de 
Mini Cheetah, a emmagasiné 
100 jours d’aventures virtuelles 
sur une grande variété de 
terrains. Seul, « l’animal » a 
appris des techniques pour 
modifier sa démarche en 

fonction des terrains et des 

textures avec toujours le même 
objectif : se rendre d’un point 

A à un point B. Comme on le 
voit dans la vidéo ci-dessous, 

c’est forcément amusant.

Pour que le félin apprenne de 

lui-même, les chercheurs ont 
opté pour l’apprentissage par 

renforcement (reinforcement 

learning). Ce type 
d’apprentissage automatique 

fonctionne avec un système de 

récompenses ou de pénalités, 

ou plutôt d’essais et d’erreurs. 

Le robot est incapable de 

reconnaître le type de sol, 

qu’il soit sec ou mouillé, lisse 

ou irrégulier, mais en fonction 

du ressenti sur un pas, il est 

capable d’adapter sa foulée 

et ses mouvements. C’est 
d’autant plus efficace lorsqu’il 
effectue plusieurs passages 

dans un même endroit, et il 
peut alors se mouvoir encore 

plus rapidement.
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Une équipe de 
chercheurs a 
récemment mis en 

évidence des altérations de la 
composition du microbiote 
fécal, associées à un risque 
accru de cancer pancréatique. 
Cette découverte ouvre la 
voie à une nouvelle piste de 
dépistage.  
Le diagnostic du cancer du 
pancréas est souvent tardif. 
En France, il représente moins 
de 2 % des cancers, mais 
«ces vingt dernières années, 
on observe une augmentation 
massive de l’incidence du 
cancer du pancréas, dans 
toutes les régions du monde, 
avec une incidence qui a crû 
de 248 % depuis les années 
1980», souligne la Société 
nationale française de gastro-
entérologie (source 1).

Une équipe de chercheurs 
du Laboratoire européen 
de biologie moléculaire 
d’Heidelberg (Allemagne) et 
du Centre national espagnol 
de recherche sur le cancer de 
Madrid (Espagne) pourrait 
bien avoir identifié un moyen 
simple et efficace de dépister 
précocement ce cancer. Leurs 
travaux viennent d’être publiés 
dans la revue Gut (source 2).
L’analyse du microbiome pour 
un dépistage précoce
Les chercheurs ont étudié 
la piste du dépistage de la 
maladie via le microbiome 
et la salive. Ils ont analysé 
100 échantillons de salive et 
212 échantillons de selles et 
de tissu pancréatique de 57 
adultes espagnols touchés par 
un adénocarcinome canalaire 
pancréatique (qui représente 

90 % des cancers du pancréas 
diagnostiqués). Ces patients 
venaient d’être diagnostiqués 
et n’avaient jamais reçu de 
traitement. 
Si les analyses salivaires n’ont 
pas été concluantes, l’analyse 
des selles a permis d’identifier 
un profil microbien qui pourrait 
permettre de prédire si les 
patients présentent un risque 
élevé d’adénocarcinome 
canalaire pancréatique, 
mais aussi de diagnostiquer 
précocement la maladie : 
«Ce profil microbien a identifié 
de manière cohérente les 
patients atteints de la maladie, 
quelle que soit sa progression, 
ce qui suggère que les 
signatures caractéristiques du 
microbiome émergent tôt et 
que le microbiome des selles 
pourrait détecter la maladie à 

un stade précoce», estiment 
les chercheurs.
Et de conclure : «Pris 
ensemble, nos résultats 
indiquent qu’un dépistage non 
invasif, robuste et spécifique 
basé sur le microbiote fécal 
pour la détection précoce de 

la PDAC (progression de 
l’adénocarcinome canalaire 
pancréatique, ndlr) est 
faisable». Un brevet pour 
développer un kit de diagnostic 
du cancer du pancréas à partir 
d’échantillons de selles a été 
déposé par le laboratoire.

Vous passez la 
majeure partie 
de votre journée 

de télétravail, assis(e), et 
pourtant la sensation de 
faim ne vous quitte pas 
? On vous explique d’où 
vient ce phénomène. 
Sur le papier, une journée 
passée derrière un bureau 
ne paraît pas physiquement 
si éreintante : une petite 
pause café par-ci sur le 
canapé, un petit aller-retour 
par-là pour aller chercher un 
verre d’eau... Pourtant, le 
télétravail, et la sédentarité 
qu’il induit, donnent 
parfois l’impression 
d’avoir couru un marathon. 
La sensation de faim est 
aussi plus présente, et il est 
parfois difficile d’y résister. 
Découvrez pourquoi 
vous devriez arrêter de 
culpabiliser par rapport à 
cela. 
Même au repos, notre corps 
dépense de l’énergie
Cela va sans dire, l’activité 
physique ouvre l’appétit. 

Mais elle n’est pas la 
seule : chaque muscle que 
l’on bouge nécessite de 
l’énergie, y compris les 
muscles qui s’activent 
lorsque vous pianotez sur le 
clavier de votre ordinateur.
«Lorsque nous pratiquons 
une activité physique ou 
que nous travaillons, notre 
corps dépense de l’énergie 
du fait des mouvements 
de nos muscles, mais 
aussi de l’augmentation 

de notre rythme cardiaque 
et de notre respiration», 
explique la diététicienne 
Sophie Medlin à Stylist 
UK (source 1). Autrement 
dit, même assis(e) derrière 
votre bureau, votre cerveau, 
votre foie, vos reins... tous 
ces organes nécessitent 
un apport énergétique 
conséquent. 
Aussi, le temps que vous 
passez à vous concentrer, 
même assis, nécessite bien 

plus d’énergie que vous 
ne le pensez ! Lorsque 
vous vous concentrez sur 
une longue période, cela 
demande beaucoup du 
carburant, autrement dit, de 
nourriture. 
Plus nous sommes stimulés 
mentalement, plus nos 
besoins sont importants
Le cerveau est l’organe 
‘le plus affamé’. Il ne 
représente que 2 % de notre 
masse corporelle, mais 
il utilise 20 % de notre 
énergie, souligne Sophie 
Medlin.
Sans compter que lorsque 
nous sommes stressés et 
anxieux, que nous subissons 
une forte pression, ou que 
nous nous retrouvons dans 
des situations sociales 
complexes, notre cerveau 
sollicite d’autant plus de 
neurones énergivores. «Plus 
nous sommes stimulés 
mentalement, plus l’activité 
neuronale est importante 
et plus nous dépensons 
d’énergie», résume la 

diététicienne. Dans des 
situations stressantes, 
lorsque le cerveau doit 
assimiler et traiter beaucoup 
d’informations, il fatigue 
donc plus rapidement et a 
besoin d’apports caloriques 
plus importants.
«Une bonne analogie est 
la rapidité avec laquelle la 
batterie de votre ordinateur 
portable s’épuise lorsque 
vous êtes en appel vidéo tout 
en regardant secrètement 
Netflix et en envoyant des 
messages à vos amis, par 
rapport à lorsque vous ne 
faites que taper et répondre 
à des e-mails», explique 
Sophie Medlin.
Il n’est donc pas anormal 
de se sentir affamé après 
une longue journée de 
télétravail. Et rien ne sert 
de se restreindre, il faut 
écouter ses besoins. Mais 
encore faut-il distinguer 
la faim physiologique et 
la faim «émotionnelle», 
associées à des pulsions de 
grignotage. 

cancer Du pancréas : 

bientôt une simple analyse des selles pour le dépister ?

télétravail : 

pourquoi a-t-on aussi faim alors qu’on passe nos journées 
derrière un bureau ?
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À l’argile, en 
tissu, pour 
les cernes... 

il existe des dizaines 
de différents types de 
masques visage à adop-
ter dans sa routine beau-
té. Mais lesquels de-
vriez-vous rincer ? On 
vous dit tout.

Vous avez vos petites 
habitudes en termes de 
masques visages, n’est-
ce pas ? Tantôt à l’argile 
verte ou rose pour dé-
sincruster les pores de 
la peau, tantôt en tissu 
ultra hydratant, tantôt 
en couche épaisse à lais-
ser poser toute la nuit... 
Bref, vous avez l’em-
barras du choix ! Mais 
une fois que le masque a 
été posé, faut-il le rincer 
? En réalité, tout dépend 
du type de masque que 
vous utilisez. On fait le 
point.

Masque à l’argile

Les masques à l’argile 
doivent bien être rincés 
avec attention. En effet, 
avec leur consistance 

épaisse et couvrante, 
ils doivent sécher sur 
la peau pour maximiser 
leur effet désincrustant. 
Retirez-le tout d’abord 
avec un tissu doux imbi-
bé d’eau tiède, avant de 
bien rincer votre peau 
et d’effectuer un léger 
nettoyage de l’épiderme 
à l’aide d’un coton et 
d’une lotion apaisante.

Masque de nuit

Le masque de nuit est le 
plus souvent une crème 
riche et épaisse à appli-

quer en bonne couche 
sur la peau et à laisser 
poser toute une nuit. Au 
petit matin, nous vous 
recommandons de bien 
retirer l’excédent de 
soin restant sur la peau, 
puis de bien nettoyer 
l’épiderme à l’aide d’un 
coton et d’une lotion 
purifiante ou matifiante. 
Et voilà !

Masque en tissu

Imbibés de produit de 
soin ultra hydratant, 
le masque en tissu une 

fois retiré n’a pas be-
soin d’être rincé. Au 
contraire, bénéficiez du 
surplus de soin restant 
sur la peau pour le mas-
ser et bien le faire péné-
trer dans l’épiderme, 
ainsi que dans le cou et 
le buste. À utiliser en 
«one shot», les masques 
en tissus font parfois 
des miracles !

Masque anti-cernes

À l’instar des masques 
en tissus, le masque an-
ti-cernes n’est pas voué 

à être rincé. Contenant 
une bonne dose de sé-
rum spécifique pour le 
contour des yeux, ce 
patch une fois retiré 
peut simplement laisser 
un peu de matière sur la 
peau que l’on peut éta-
ler et faire pénétrer pour 
en booster l’efficacité.

Un masque chaussette 
réparateur

Pourquoi ? Ces masques 
à enfiler hydratent la 
peau en profondeur. 
Bien hermétiques grâce 
à leur système de fer-
meture ingénieux, ils 
conservent la chaleur 
corporelle naturelle et 
stimulent l’action du 
soin.

Comment ? Optez pour 
une formule enrichie en 
beurres végétaux régé-
nérants (de mangue ou 
de karité). Enfilez les 
chaussettes et laissez 
poser une trentaine de 
minutes. Une fois le 
masque retiré, massez 
le reste de produit pour 
le faire pénétrer.

Retrouvez une 
peau douce du 
talon aux orteils 

grâce à ces soins natu-
rels ultra-efficaces.

Un gommage adoucis-
sant

Pourquoi ? Comme 
elle est particulièrement 
soumise aux frottements 
et aux contraintes, la 
peau est plus épaisse au 
niveau des pieds qu’ail-
leurs. Plus robuste, la 
couche cornée est aussi 
plus rugueuse. Pour lui 
rendre un peu de dou-
ceur, l’utilisation régu-
lière d’un gommage 
spécifique à gros grains 
est très efficace.

Comment ? Masser le 
produit sur pieds hu-
mides de façon à ce que 
les grains éliminent les 
peaux mortes. Insistez 
sur les zones les plus 
sèches comme le talon 
et la plante des pieds. 
Un rituel à réaliser une 
fois par semaine, et à 
faire suivre d’un soin 
hydratant.

Une huile ongles 
nourrissante

Pourquoi ? Un soin à 
base d’huile de jojoba, 
d’amande douce ou de 
rose permet de nourrir et 
d’assouplir les cuticules 
abîmées. Par ailleurs, la 
gestuelle du massage sur 

la zone du contour des 
ongles est très efficace 
pour activer la pousse.

Comment ? Massez 
l’huile sur les cuticules 
et les ongles en effec-
tuant des mouvements 
circulaires. Renouve-
lez l’application chaque 
soir et laissez agir toute 
la nuit. Effectuez si 
possible une cure d’un 
mois.

Un gant exfoliant en 
fibre végétale

Pourquoi ? Il élimine 
les cellules mortes et 
lisse les rugosités un peu 
plus puissamment qu’un 
gommage à grains. Pri-

vilégiez si possible les 
gants en matières végé-
tales comme le chanvre, 
le coton, le jute ou le 
bambou.

Comment ? Utili-

sez votre gant après 
une douche ou un bain 
chaud, quand la peau est 
légèrement assouplie. 
Rincez puis hydratez les 
pieds.

Masques visage :
 doit-on les rincer ?

4 soins écolo pour avoir de jolis pieds
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Cinq tombes pharaoniques «en 
bon état et érigées pour de hauts 
responsables» ont été dévoilées 
samedi en Egypte à Saqqara, 
dans la nécropole de Memphis, 
la capitale de l’Ancien Empire 

des pharaons.
Le site de Saqqara, à un peu 
plus de quinze kilomètres au 
sud des célèbres pyramides du 
plateau de Guizeh, est classé au 
patrimoine mondial de l’Unesco 

et est connu pour la célèbre 
pyramide à degrés du pharaon 
Djéser, la première de l’ère 
pharaonique.
Ce monument, construit vers 
2.700 avant Jésus-Christ (J-C). 

par l’architecte Imhotep, est 
considéré comme l’un des plus 
anciens à la surface du globe.
Les cinq pierres tombales 
ont été découvertes par des 
archéologues égyptiens au 
nord-est de la pyramide du 
roi Merenré Ier qui régna sur 
l’Egypte aux environs de 2.270 
avant J-C.
Selon le ministère égyptien du 
Tourisme et des Antiquités, 
les tombes renfermaient les 
dépouilles de hauts responsables.
Dans le caveau de l’un d’eux, 
nommé Iry, les fouilles ont 
mis au jour un sarcophage en 
calcaire et des décorations 
colorées représentent des scènes 
funéraires, dont «des tables 
d’offrandes, les sept huiles et la 
façade d’un palais», indique-t-il 
dans un communiqué.
Trois autres tombes, profondes 
de six mètres, appartiennent à 
deux femmes, dont l’une était 
«l’unique responsable de la 
mise en beauté du roi», et au 
prêtre Pepi Nefhany.
Et la dernière, dédiée à «Henu, 

intendant de la maison royale», 

s’enfonce, elle, à sept mètres de 

profondeur, de même source.

En janvier 2021 déjà, l’Egypte 

avait dévoilé de nouveaux 

«trésors» archéologiques dans la 

nécropole de Saqqara, dont une 

cinquantaine de sarcophages 

du Nouvel Empire vieux de 

plus de 3.000 ans, assurant 

qu’ils permettaient de «réécrire 

l’histoire» de cette période.

Les autorités égyptiennes 

espèrent inaugurer dans les 

mois à venir le «Grand musée 

égyptien» près du plateau de 

Gizeh et comptent sur ces 

nouvelles découvertes pour 

relancer le tourisme, frappé de 

plein fouet par le Covid-19.

Ce secteur qui emploie deux 

millions de personnes et génère 

plus de 10% du PIB est en berne 

depuis le Printemps arabe en 

2011.

Une bande dessinée brésilienne, 
«Écoute, jolie Márcia» de 
Marcello Quintanilha, a remporté 
samedi le prix du meilleur album 
de l’année, le Fauve d’or, au 
Festival d’Angoulême en France.
Publié en septembre aux éditions 
Çà et Là, ce roman graphique 
raconte les dilemmes d’une mère 
habitant dans une favela près de 
Rio, dont la fille tombe dans la 
violence des gangs.
Fils d’un footballeur 
professionnel, Marcello 
Quintanilha, né en 1971, a 
quitté le Brésil il y a 20 ans 
pour Barcelone, en Espagne. Il 
avait déjà remporté le prix du 
polar 2016 à Angoulême pour 
«Tungstène».

Le prix Éco-Fauve Raja, sujet 
de polémique après la démission 
d’un premier jury qui protestait 
contre le parrainage d’un 
industriel de l’emballage, a 
été remis à Anne-Marie Saint-
Cerny et Christian Quesnel 
pour «Mégantic, un train dans la 
nuit» (éditions Écosociété), récit 
d’une catastrophe industrielle au 
Québec en 2013.
La récompense la plus 
prestigieuse, le Grand Prix, 
avait été remise mercredi à Julie 
Doucet, première Canadienne et 
quatrième femme à inscrire son 
nom à ce palmarès qui couronne 
l’ensemble d’une œuvre.

Le Festival international 
de la créativité Dubai 
Lynx a annoncé les 

lauréats de la dernière édition 
lors de sa première cérémonie 
de remise de prix en direct 
depuis 2019.
Philip Thomas, président des 
Lions et de Dubai Lynx, a 
déclaré : « Nos gagnants nous 
ont montré une créativité 
exceptionnelle et sont devenus 
une référence en matière 
d’excellence créative dans ce 
secteur dans la région MENA 
dont ils ont donné un aperçu. »
Le prix de l’annonceur de 
l’année a été décerné à IKEA, 
qui a également remporté le 
grand prix dans la catégorie 
artisanat industriel.  
Parmi les autres prix spéciaux, 
celui du réseau de l’année, 
décerné à BBDO Worldwide, 
le prix du réseau média de 
l’année, décerné à Zenith, 
le prix de l’agence MENA 
de l’année, décerné à Impact 
BBDO Dubaï, et le prix de 
l’agence indépendante de 
l’année, décerné à ServicePlan 
Middle East, Dubai.
Le Glass Award for Change, 
qui célèbre la « créativité 
qui change la culture », a été 

décerné à Impact BBDO Dubai 
pour sa campagne « Despair No 
More » pour TENA.
Les participants à cette catégorie 
devaient présenter des idées 
destinées à changer le monde, 
et inclure des travaux abordant 
les questions d’inégalité entre 
les sexes ou de préjugés.
Le « grand prix for good » a été 
introduit pour récompenser le 
travail des organisations à but 
non lucratif et des organismes 
caritatifs. Les agences ne 
pouvaient pas concourir 
directement dans cette 
catégorie ; les autres catégories 

devenaient éligibles si elles 

étaient récompensées par un 

Lynx d’or ou équivalent, et si 

elles étaient créées pour une 

organisation à but non lucratif 

ou une œuvre de bienfaisance.

Un jury les a ensuite jugées 

séparément.

Le prix a été attribué à TBWA\

RAAD Dubaï pour sa campagne 

« The Macabre Dictionary of 

Virginity Testing » pour MALI 

(Alternative Movement for 

Individual Liberties).

Egypte: 

Cinq tombes pharaoniques mises au jour à Saqqara

Juste pour info...Le Dubaï Lynx annonce 
les prix pour 2022
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La mythique Harley-
Davidson « Laura Eyes 
» de Johnny Hallyday 

s’est échangée vendredi soir au 
salon Retromobile de Paris pour 
470.840 euros, un record pour une 
moto de la marque datant d’après-
guerre, selon la maison Artcurial 
qui orchestrait la vente.
Estimée entre 50.000 et 250.000 
euros, la moto a fait l’objet 
d’une bataille de dix minutes 

entre enchérisseurs avant d’être 
adjugée à un acquéreur anonyme.
Ce modèle Softail Heritage 1340, 
piloté par le chanteur français lors 
d’un « road trip » aux Etats-Unis 
en 1990, avait eu une nouvelle vie 
en France, suite à une complète 
transformation à Cannes, passant 
de l’orange et noir au bleu 
électrique.
Une entrée d’anthologie au Stade 
de France

Offerte à la star par le patron 
d’Universal Music Pascal Nègre, 
et renommée en hommage à la 
fille du rockeur Laura Smet, la 
Harley est la vedette mécanique en 
1995 du clip I can’t stop wanting 
you (chanson de l’album Rough 
Town). En 1998, elle entrera avec 
lui au Stade de France pour un 
concert d’anthologie.
Juste avant la représentation, 
la moto avait été cédée à un 

fan français à l’occasion d’un 
concours organisé par Johnny et 
sa maison de disques. L’heureux 
gagnant la conservera 23 ans.
Le vendeur s’est engagé à reverser 
20 % du prix à l’association La 
Bonne Etoile, créée par la veuve 
du chanteur Laeticia Hallyday.
En septembre dernier, de 
nombreux fans et quelque 150 « 
bikers » s’étaient rendus à Paris 
pour une journée d’hommage au 

chanteur, près de quatre ans après 

sa disparition. A cette occasion, 

une oeuvre du plasticien Bertrand 

Lavier avait été dévoilée (et 

diversement appréciée) : la statue 

de 6 mètres installée près de 

Bercy est composée d’un mât en 

forme de manche de guitare, avec 

au sommet, une Harley-Davidson.

La représentation est très 
importante ; non seulement 
la représentation de l’origine 
ethnique, mais de l’expérience 
personnelle. Le réalisateur 
égyptien Mohamed Diab devient 
le premier Arabe en tant que 
réalisateur d’un projet Marvel 
avec la très attendue série limitée 
«Moon Knight» (le Chevalier 
de la Lune). C’est un moment 
marquant, non seulement à cause 
de sa nationalité, mais aussi parce 
qu’il est né, a grandi, a prospéré 
et a souffert en Égypte. Il est 
aussi témoin de la révolution et 
la reconstruction douloureuse de 
son pays, qui en fin de compte, en 
devient l’un de ses chroniqueurs 
les plus importants.
« Cette série représente une partie 
de ma voix et tout ce qui m’est 
arrivé pendant ces 10 dernières 
années. Tout ce qui s’est passé en 
Égypte, tout ce qui m’est arrivé 
au cours de cette période, a fait 
de moi ce que je suis aujourd’hui 
«, a déclaré Diab, à Arab News. 
« Cela affecte également ma 
façon de  gérer chaque scène. J’ai 
finalement une voix différente à 
cause de tout ce que j’ai vécu, tout 
ce que nous avons vécu en tant 
que peuple et vous allez ressentir 
cette voix dans «Moon Knight».
«Je ne suis pas quelqu’un qui est 
obsédé par les premières, mais je 
dirai que ce qui est unique dans le 
fait d’obtenir le projet de Marvel, 
c’est que je viens directement 
du monde arabe», a révélé Diab, 
qui a auparavant dirigé des films 
primés : «Le Caire 678 « (2010), 
« Clash « (2016) et «Amira» 
(2021) et autres films.
Que Diab applique cette expérience 
spécifiquement à «Moon Knight» 
est particulièrement judicieux. 
Le personnage, qui a fait ses 
débuts dans la bande dessinée 
«Werewolf by Night» # 32 en 
1975, a reçu ses pouvoirs à la 
suite de la malédiction d’une 
ancienne divinité égyptienne.

Il y avait une raison majeure 
pour laquelle la voix de Diab 
était si nécessaire au projet ; 
alors que de nombreuses bandes 
dessinées Marvel des années 60 
et 70 s’inspiraient de cultures 
et de mythologies du monde 
entier. Ces bandes dessinées ont 
été écrites et dessinées dans une 
perspective étrangère aux cultures 
par lesquelles elles ont été 
influencées. Cela a conduit à des 
représentations limitées, parfois 
offensantes, de ces personnes, de 
ces lieux et de ces histoires.
Alors que l›univers 
cinématographique Marvel a 
réintroduit ces personnages dans 
une nouvelle génération au cours 
des 14 dernières années, une 
attention accrue a été mise sur 
le fait de bien faire les choses 
cette fois-ci, ce qui rend les 
partenaires comme Diab vraiment 
inestimables.
« Je crois qu’il était très important 
que la série ‹Moon Knight› soit 
supervisée par un réalisateur 
égyptien. Elle décrit à la fois deux 
sortes d’Égypte, une moderne et 
une autre ancienne. Généralement, 
les deux sont représentées d›une 
manière orientaliste, comme 
quelque chose d›exotique et 
autre, « ce qui pour moi est 
déshumanisant », explique Diab. 
« D’après moi, Marvel a fait tout 
ce qu›il pouvait pour bien faire 
les choses. Je pense aussi que les 
gens qui regardent la série n›ont 
jamais vu l›Égypte représentée 
aussi réellement que dans ‹Moon 
Knight, que ce soit dans le passé 
ou dans le présent ».
Une partie de la mission de Diab 
n›était pas seulement d›appliquer 
sa propre voix à cette série, mais 
d›inclure les voix créatives du 
plus grand nombre d›Égyptiens 
et d›Arabes possible. Chaque 
personnage égyptien de la 
série est représenté par un vrai 
Égyptien, ce qui est quelque 
chose de rare, voire qui n’a 

jamais été fait à Hollywood, en 
particulier l›ancienne divinité qui 
chagrine Moon Knight lui-même. 
Derrière les coulisses, Diab a 
recruté l›ancien collaborateur 
Ahmed Hafez comme l›un des 
monteurs de la série, et le grand 
compositeur égyptien Hicham 
Nazih pour écrire la partition de 
la série.
« Je crois que tout cela a ajouté à 
l’originalité de la série, car ils ont 
chacun excellé dans leur travail 
d’une manière que personne 
d’autre n’aurait pu faire de même. 
J’espère que cela ouvrira des 
portes à d’autres», pense Diab. « 
Pour moi, cela est une réussite, car 
c›est ce qui incitera Hollywood à 
faire venir d’autres réalisateurs 
égyptiens et arabes. Ça marche 
jusqu›à présent, Marvel a 
beaucoup d’estime pour Hicham 
et Ahmed, par exemple, et je suis 
certain qu’ils vont travailler à 
nouveau avec les deux.
Diab, en tant que voix créative 
importante de la série avec le 
créateur Jeremy Slater, faisait 
partie intégrante de bien plus que 
de capter les aspects égyptiens de 
la série ; il a contribué à façonner 
toute son esthétique, de façon 
que ‹Moon Knight› adopte des 
éléments qu›aucun projet Marvel 
n›avait précédemment en termes 
de ton, de style et de thèmes. 
Diab a de plus personnellement 
convaincu deux acteurs qui 
avaient longtemps résisté à faire 
partie d›un projet de super-héros, 
Oscar Isaac et Ethan Hawke, de 
rejoindre l’équipe.
« Le premier acteur avec qui 
nous nous avons commencé était 
Oscar, et la première chose qu›il 
m›a demandée lorsqu’il a vu mes 
films a été : « Qu’est-ce que tu fous 
ici, bon sang !» Oscar sortait tout 
juste de grandes séries télévisées, 
et je pense qu’il voulait faire une 
pause, il voulait faire des films 
romantiques », explique Diab. 
« J’ai essayé de le convaincre 

que les films romantiques ne 
sont pas limités par les budgets. 
Vous pouvez réaliser votre film 
romantique dans n’importe quelle 
proportion».
Diab a finalement gagné la 
confiance d’Isaac, et plus encore.
« Grâce aux conversations avec 
Mohamed et à la confiance que 
j’avais en lui, j›ai vraiment eu 
l›impression qu›il y avait de la 
place pour faire quelque chose 
de vraiment réel, unique et 
passionnante en tant qu›acteur », 
affirme Isaac. « Et ça a fini par 
être de la sorte pour moi».
Hawke, qui en plus d’être un 
acteur nominé deux fois pour 
un Oscar pour l’écriture, a signé 
après la distribution des rôles par 
Diab, sans même lire le scénario.
« La merveilleuse idée de choisir 
Mohamed comme réalisateur, 
pour guider ce navire, c’est que 
les films qu’il a réalisés en Égypte 
sont absolument incroyables», 
souligne Hawke.  «Il ne voit 
pas cela avec les yeux d›un 
Américain, il le regarde en tant 
que divinités et en tant que dans 
un autre monde. Le fait de grandir 
en Égypte et d›avoir beaucoup de 
choses à dire, nous encourage 
d’être avec lui de cette façon».
Diab a aussi recruté l’actrice 
égypto-palestinienne May 
Calamawy, mieux connue pour 
son rôle dans la série télévisé 
«Ramy», lauréate d›un Golden 
Globe, pour jouer dans sa série.
« Le personnage n’a pas été écrit 
comme un Égyptien au début. 

Pendant le développement, je l›ai 
appelée et je lui ai demandé si elle 
était libre pour un projet Marvel. 
Eh bien… pour être honnête, 
c’est ma femme qui l’a contactée 
sur Instagram », confie Diab, tout 
sourire. « Elle n’y croyait pas au 
début, elle a même demandé à son 
agent si c’était vrai ».
« Le moment venu, elle a 
auditionné avec Oscar, et cette 
audition a été fantastique. Ils l’ont 
tous appréciée. Elle était un acquis 
formidable. Elle est intellectuelle, 
passionnée, réaliste et fière de 
son héritage. Elle connait bien sa 
personnalité. Elle a défendu son 
personnage dans la scène et, en 
tant qu›Égyptienne, elle en savait 
plus sur son personnage que 
quiconque », dévoile Diab. « J›ai 
le sentiment que le personnage 
va être très populaire auprès des 
spectateurs du monde entier à 
cause de son rôle impeccable ».
En fin de compte, la série «Moon 
Knight», qui fait ses débuts 
internationaux sur Disney + le 
30 mars et sera présentée en 
première dans la région cet été, 
est un film plein d›étrangers qui, 
en partenariat avec le directeur 
de Marvel Studios, Kevin Feige 
et bien d›autres, ont ajouté leur 
voix créative pour faire du projet 
Marvel quelqu’un ne ressemble à 
aucun autre travail.
« Je pense que tous nos efforts 
et nos ajouts, ont rendu «Moon 
Knight» bien meilleur «, soutient 
Diab.

Une Harley-Davidson de Johnny Hallyday bat un record 
aux enchères

«Moon Knight», premier projet Marvel du réalisateur 
arabe Mohamed Diab
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Daniel Radcliffe va-t-il re-
venir un jour au « Wizar-
ding World », le monde 

d’Harry Potter, créé par J.K. 
Rowling ? Pas sûr… Alors qu’il 
est en pleine promo de son nou-
veau film, The Lost City, l’acteur 
a été interrogé sur les possibles 
adaptations cinéma de Harry Pot-
ter and the Cursed Child, la suite 
de la saga culte, jusqu’ici réser-
vée au théâtre. Et malheureuse-
ment pour les fans, il ne laisse 
pas beaucoup d’espoir.
« Ce n’est pas la réponse que tout 
le monde va vouloir. Je pense 
que j’ai été tellement capable de 
revenir en arrière [pour l’émis-
sion spéciale de HBO] et d’en 
profiter parce que ça ne fait plus 

partie de mon quotidien. J’arrive 
à un point où j’ai l’impression 
d’avoir réussi à sortir de «Pot-
ter» sans encombre, et je suis 
vraiment heureux de là où je suis 
maintenant. Revenir en arrière 
serait un tel changement dans ma 
vie… », a-t-il expliqué au New 
York Times.
Pas tout de suite
Pour autant, Daniel Radcliffe 
refuse de dire non définitivement 
au projet… ou à tout autre film 
basé sur le monde du jeune sor-
cier. « Je ne dirai jamais jamais, 
mais les gars de Star Wars ont eu 
30 ou 40 ans avant de revenir. 
Pour moi, cela ne fait que 10 ans. 
Ce n’est pas quelque chose qui 
m’intéresse vraiment pour l’ins-

tant », a-t-il ajouté, en référence à 
Mark Hamill, Harrison Ford, ou 
Carrie Fisher, qui ont repris leurs 
rôles cultes dans la trilogie finale 
de Star Wars.
Encore 20 ans avant de revoir 
Harry Potter sous les traits de 
son acteur original ? Les autres 
stars de la saga, Emma Watson 
et Rupert Grint, n’ont de leur 
côté jamais précisé s’ils étaient 
partants pour reprendre les rôles 
qui les ont rendus, eux aussi, cé-
lèbres. La franchise Harry Potter 
est la quatrième la plus rentable 
de l’histoire du cinéma, avec 7,7 
milliards de dollars de recettes au 
box-office.

Mathew Knowles 
a validé le projet 
d’un biopic consa-

cré à sa carrière. Le père de 
Beyoncé, ancien manager de 
son groupe, Destiny’s Child, a 
vendu sa société Music World 
Entertainment Group à un 
fonds d’investissement, APX 
Capital Group. Et dans les 
termes de la vente, il s’est ar-
rangé pour diriger la division 
Film et Télévision du groupe, 
qui développera des projets 
à hauteur de 250 millions de 
dollars.
Et comme par hasard, le pre-
mier projet annoncé s’intitule 

The Mathew Knowles Story. 
Un peu comme La Méthode 
Williams, qui raconte l’his-
toire du père de Venus et Sere-
na Williams, le film racontera 
comment l’homme d’affaires 
a géré les carrières de ses filles 
Beyoncé et Solange, et a pro-
pulsé les Destiny’s Child au 
sommet des charts.
Collaboration unique
Dans un communiqué, Ma-
thew Knowles s’est livré sur 
ce que représente cette tran-
saction pour lui et son entre-
prise. « Grâce à cette colla-
boration unique et en tant que 
responsable de cette nouvelle 

division d’APX, je serai en 
mesure de partager l’histoire 
de ma vie en combinant une 
narration captivante avec un 

accès à des talents et à une 
musique exceptionnels, ce qui 
permettra à la fois de divertir 
et de mettre l’accent sur une 

prise de conscience culturelle 
qui est plus que jamais néces-
saire. C’est l’histoire de ma vie 
et je suis honoré de pouvoir la 
transmettre encore davantage 
grâce à cette alliance », a-t-il 
écrit, selon Deadline.
Aucune date de sortie n’a 
pour le moment été annon-
cée pour ce projet, mais nul 
doute qu’il sera très attentif à 
la performance de La Méthode 
Williams aux Oscars. Le film, 
qui met en vedette Will Smith 
dans le rôle du père des cham-
pionnes de tennis, est nommé 
dans six catégories majeures.

Les salles de cinéma 
auraient-elles survécu 
à la pandémie sans les 

cartons des films de superhé-
ros ? « Certainement pas », 
répond Jared Leto. Interrogé 
par Variety, l’acteur n’a pas 
hésité à vanter l’influence 
des studios Marvel sur l’in-
dustrie.
« Si les films Marvel n’exis-
taient pas, je ne sais même 
pas si les salles de cinéma 
existeraient encore », a-t-il 
ajouté. Jared Leto, comme 
on pourrait s’en douter, n’est 
pas totalement innocent dans 
son analyse puisqu’il revient 
à l’écran le 30 mars avec 
Morbius, un film Marvel 
basé sur l’univers de Spi-

der-Man. Cependant, il ne se 
considère pas comme faisant 
partie de ceux qui valident 
tout ce que fait le cinéma 
populaire.
Inquiet
Il estime même être un « 
snob » en matière de 7e art. 
De fait, l’absence de variété 
au sommet du box-office le 
dérange. « Il semble qu’il 
n’y ait pas de place pour tout 
le monde, et ça commence 
à devenir un inquiétant », a 
ajouté celui qui a explosé au 
cinéma avec Requiem for a 
Dream.
Dans l’entretien, la star 
laisse en tout cas entendre 
qu’il est tout à fait prêt à 
poursuivre une carrière dans 

le monde des superhéros. « 
Je me sens prêt à relever les 
défis qui vont de pair avec ce 
genre de choses. J’ai main-
tenant une perspective et un 
équilibre que je ne pense 
pas avoir eu quand j’étais 
plus jeune. Je ne regretterai 
jamais de m’être lancé dans 
l’aventure », assure-t-il.
Après Morbius, qu’il vou-
drait voir interagir avec Spi-
der-Man et Venom, d’autres 
héros des franchises Mar-
vel, Jared Leto laisse même 
la porte ouverte à un retour 
dans le rôle du Joker, qu’il 
avait déjà interprété dans 
Suicide Squad en 2016. « Ne 
jamais dire jamais », conclut 
la star.

Daniel Radcliffe révèle ce qu’il pense d’une suite 
éventuelle de « Harry Potter» au cinéma

Le père de Beyoncé va raconter son histoire dans un biopic

Jared Leto pense que les salles de cinéma auraient disparu 
sans les films Marvel
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La Cour d’Alger a reporté, 
dimanche, le verdict contre 
les accusés poursuivis 

dans les affaires des filiales du 
groupe «Condor», propriété des 
frères Benhamadi, à l’audience 
du 27 mars en cours.
Le verdict dans cette affaire liée 
essentiellement à la passation 
des marchés en violation de la 
loi, l’abus de fonction et l’octroi 
d’indus privilèges, sera prononcé 
le 27 mars en cours, a précisé la 
présidente de l’audience.
Le parquet avait requis une peine 
de 10 ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 8 millions de 
DA à l’encontre des accusés 
Omar Benhamadi, Abderrahmane 
et Smaïl Benhamadi, étant les 
principaux propriétaires des 
différentes filiales du Groupe.
Le procureur général a également 
requis, à l’encontre des 63 autres 
accusés, des peines allant de 2 à 
6 ans de prison ferme assorties 

d’amendes de 2 millions de DA 
pour la majorité des accusés 
poursuivis pour dilapidation de 
deniers publics, abus de fonction 
et octroi d’indus avantages.
Le parquet a également requis 
contre les sociétés «Travocovia», 
«GB Pharma» et «Altrapco», le 
versement d’une amende de 40 
millions de DA, avec confiscation 
de tous les biens saisis et des 
biens fonciers et mobiliers ainsi 
que le gel des comptes bancaires.
Le Pôle pénal économique et 
financier du Tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) avait prononcé, 
en décembre 2021, une peine de 
cinq (05) ans de prison dont deux 
(02) avec sursis à l’encontre de 

Omar Benhamadi, assortie d’une 
amende d’un (01) million Da, 
pour «conclusion de marchés 
illégaux et obtention d’indus 
avantages».
Abderrahmane Benhamadi avait 
été condamné à une peine de 
quatre (04) ans de prison, dont 
deux (02) avec sursis, assortie 
d’une amende d’un (01) million 
DA, tandis que Smail Benhamadi 
a écopé d’une peine de deux (02) 
ans de prison ferme, assortie d’un 
(1) million DA.
Les sociétés «Travocovia», «GB 
Pharma» et «Altrapco», filiales 
du groupe Condor avaient été 
condamnées, chacune, à verser 
une amende de quatre (04) 
millions DA et verser in solidum 
un montant de 10.000 Da au 
Trésor public.
Le verdict dans cette affaire est 
reportée pour la deuxième fois, 
après l’audience du 06 mars en 
cours.

Certains grands 
bureaux de 
poste au niveau 

national seront ouverts 
exceptionnellement durant 
la matinée du vendredi 
18 mars de 8h à 12h, en 
prévision du mois sacré 
de Ramadhan, a annoncé 
jeudi Algérie Poste dans un 
communiqué.
«Cette mesure, qui 

concernera les bureaux de 
poste hors-série, hors classe, 
classe exceptionnelle et 
classe R1, établissements 
fonctionnant en brigade 
ainsi que les établissements 
postaux itinérants, 
coïncidera également avec 
les multiples virements, 
notamment les retraites», 
a précisé l’établissement 
public.

Au total, 49 personnes 
ont perdu la vie 
dans des accidents 

ferroviaires en 2021, a 
indiqué un jeudi à Alger un 
responsable de la Société 
nationale de transports 
ferroviaires (SNTF).
«Pas moins de 49 personnes 
ont été tuées, et 56 autres 
blessées dans des accidents et 
incidents ferroviaires durant 

l’année passée», a indiqué 
le représentant de la SNTF, 
Abdelmalek Hamzaoui, 
lors d’une journée d’étude 
sur le secteur ferroviaire 
en Algérie, organisée par 
l’Institut national des études 
stratégiques globales (INESG) 
et le ministère des Transports.
Selon le même bilan, 6 
personnes ont perdu la 
vie dans des accidents aux 

passages à niveaux, 6 autres 
mortes électrocutées et 37 
autres mortes percutées par 
des trains.
En outre, la SNTF a enregistré 
durant l’année écoulée 320 
déraillements, 47 accidents 
aux passages à niveaux, 
75 accidents de heurts de 
personnes et 196 incident de 
jets de pierres, selon le même 
responsable.

La Société algérienne de 
fabrication de véhicules 
de marque Mercedes 

Benz (SAFAV-MB) d’Ain 
Bouchekif (Tiaret), relevant 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN), a livré 665 
véhicules à plusieurs instances 
et entreprises publiques et 
privées.
Ce quota de véhicules Mercedes-
Benz, de différents modèles 
et de diverses fonctions, 
comprend 123 véhicules 4X4 
et 542 voitures utilitaires livrés 
à plusieurs directions sous 
tutelle du MDN et à différentes 
instances publiques, dont la 

Direction générale de la sûreté 
nationale (DGSN), la Direction 
générale de l’administration 
pénitentiaire et la Direction 
générale des forêts, ainsi que 
Sonatrach et des directions de 
wilaya comme la santé, ainsi 
que des privés, a indiqué, dans 
un discours prononcé au cours 
de la cérémonie de livraison, 
le colonel Messaoud Fayçal, 

Directeur général adjoint de 
la Société de développement 
de l’industrie automobile 
au ministère de la Défense 
nationale.
«Cet événement vient concrétiser 
encore une fois la forte volonté 
et confirmer la vision lointaine 
du Haut commandement de 
l’Armée nationale populaire, 
dans le cadre de la stratégie 
de développement d’une 
industrie militaire aux normes 
internationales et d’un produit 
de qualité qui constitue un 
soutien sûr et efficace dans la 
chaîne de soutien aux divers 
secteurs», a-t-il souligné, 

ajoutant que «son entreprise 
œuvre à répondre aux besoins 
de ses clients dans les délais 
impartis».
«Cette occasion, qui se 
renouvelle périodiquement, 
représente une reconnaissance 
et une gratitude de notre 
entreprise à ses clients et un 
intérêt à renforcer et à construire 
des relations de partenariat 
durables et distinguées, fruits 
d’efforts déployés et de 
l’esprit professionnel dont font 
preuve les personnels de notre 
entreprise», a-t-il déclaré.
Pour sa part, le représentant de 
la Direction centrale du matériel 

au ministère de la Défense 
nationale, le Colonel Chiboub 
Mohamed Tarek, a indiqué qu’en 
application des instructions du 
Général de Corps d’Armée, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
populaire nationale (ANP), 
relatives à la réalisation d’un 
programme élaboré auparavant 
avec la Société algérienne 
de fabrication de voitures de 
marque Mercedes-Benz à Tiaret, 
à l’instar d’opérations réalisées 
précédemment, la Direction 
centrale du matériel représentant 
le MDN a réceptionné, à cette 
occasion, un quota de 145 
véhicules multifonctions.
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